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Governo entrega 53 apartamentos do 
Crédito Parceria em Cidade Ocidental

MORADIA

A Agência Goiana de Habitação 
(AGEHAB) e a Secretaria de Estado da In-
fraestrutura (SEINFRA) entregaram, na úl-
tima semana, 53 unidades habitacionais 
construídas por meio do Programa Crédito 

Parceria em Cidade Ocidental. A solenida-
de aconteceu no Residencial Trust Enjoy.

O presidente da AGEHAB, Alexandre 
Baldy, explica que a modalidade Crédito 
Parceria do programa Pra Ter Onde Mo-

rar foi criada para atender beneficiários 
com renda de até três salários mínimos. De 
acordo com Baldy, os interessados devem 
entrar em contato com as construtoras 
parceiras.

l AGEHAB 
lança edital para 

construção de 
13 mil unidades 
habitacionais

Pg. 13

l Eleições no 
Entorno do DF 

reforçam tendência 
conservadora de 

algumas prefeituras
Pg. 4

l Eleições no 
Entorno do DF 
definem novos 
prefeitos para a 

gestão 2025-2028 
Pg. 4

Importância da interação 
social e atividade física 
para idosos é destacada 

em Formosa

Construção de 
novo Mercadão em 

Valparaíso deve 
começar em 30 dias

Com a chegada da ter-
ceira idade, é fundamen-
tal que os cuidados com a 
saúde física e mental sejam 
priorizados. O Hospital Es-
tadual de Formosa (HEF) 
destaca a importância da 

atenção integral à saúde 
dos idosos, especialmente 
no que diz respeito à pre-
venção e tratamento de 
transtornos como depres-
são, ansiedade e isolamen-
to social. 

O Governo de Goiás en-
cerrou, na última semana, 
o processo licitatório para 
escolha da empreiteira res-
ponsável pela construção 
do terceiro Mercadão Goia-
no, em Valparaíso de Goiás. 

A empresa que construirá o 
empreendimento, finan-
ciado pela Secretaria de 
Indústria, Comércio e Ser-
viços (SIC) e Goiás Social, 
é a construtora Elmo Enge-
nharia. 
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ECONOMIA   

Denúncias recebidas 
pela Secretaria de Econo-
mia sobre o uso inadequado 
de máquinas de cartão de 
crédito motivaram reunião 
da superintendente de Fis-
calização Regionalizada da 
Economia, Gabriela Vito-
rino, com o presidente em 
exercício do Conselho Re-
gional de Contabilidade de 
Goiás (CRCGO), Henrique 
Ricardo Batista, no Comple-
xo Fazendário. Participaram 
também, pela Secretaria da 
Economia, os auditores fis-
cais Rafael Macedo e João 
Pedro Apolinário Cardoso 
(Gerência de Inteligência 
Fiscal).

O encontro teve como 
objetivo discutir estratégias 
de colaboração entre as 
instituições para fortalecer 
a fiscalização e o combate 
a irregularidades no setor 
contábil. Durante a reunião, 
foi destacado que empresas 
de pequeno porte, operado-
ras de máquinas de cartão 
de crédito – especialmente 
fintechs – estão oferecen-
do aos contribuintes a falsa 
promessa de facilitar a so-
negação fiscal. Elas alegam 
que a Secretaria da Eco-
nomia não tem acesso aos 
dados de faturamento ge-
rados por essas transações. 
Essa prática compromete a 
transparência e abre espaço 
para graves irregularidades 
fiscais.

Economia e CRCGO for-
talecem fiscalização

Um dos principais pon-

tos discutidos na reunião 
foi a recente implementa-
ção do GT-60, grupo de tra-
balho que visa fortalecer a 
fiscalização das “fintechs”, 
pequenas empresas que 
podem estar operando de 
forma irregular. “A fiscali-
zação concentra seus esfor-
ços em identificar empre-
sas que não cumprem suas 
obrigações, especialmente 
aquelas deixam de enviar a 
Declaração de Informações 
de Meios de Pagamentos 
(DIMP). Observamos que 
há um grande número de 
contribuintes cujas infor-
mações não são correta-
mente declaradas, o que 
gera uma concorrência des-
leal entre os profissionais 
de contabilidade”, assinalou 
Rafael Macedo.

CRCGO
A reunião também res-

saltou o papel do CRCGO 
como um conselho de fisca-
lização, que atua em defesa 
da sociedade e não apenas 
dos contadores. 

Por fim, ficou estabeleci-
do entre a Superintendência 
de Fiscalização Regionaliza-
da e o CRCGO, o compro-
misso mútuo de comunica-
ção e troca de informações 
com o objetivo de identificar 
e combater fraudes. “Esse 
trabalho conjunto é essen-
cial para minimizar riscos e 
promover a conformidade 
fiscal. Precisamos agir de 
forma preventiva e educa-
tiva, garantindo que todos 
os profissionais e empresas 
conheçam suas obrigações”, 
concluiu Gabriela Vitorino.

painelpainel DMDMPARCERIA
Parceria fortalece 

combate a irregularidades 
no estado de Goiás

O encontro entre instituições teve como 
objetivo discutir estratégias de colaboração 
para fortalecer a fiscalização e o combate a 

irregularidades no setor contábil

Colaboração entre instituições visa assegurar ética e transparência em 
operações financeiras

A Secretaria de Estado da Educação (SEDUC/GO) realiza a abertura da fase estadual do 
Festival Arte Educativo de Goiás (Faego) 2024, nesta terça-feira (08), às 13 horas, no auditó-
rio da Seduc/GO, com eventos de prática de conjunto, ensino coletivo de teclado e cordas.

O festival visa estimular e valorizar a produção cultural escolar da rede pública estadual 
de ensino de Goiás em suas vertentes criativas, reflexivas e críticas.

O Faego é resultado das ações do projeto Arte Educa, da Seduc/GO, desenvolvido via 
Superintendência de Desporto Educacional, Arte e Educação/Gerência de Arte e Educação 
e Centro de Estudo e Pesquisa Ciranda da Arte.

Mais de 5 mil estudantes, de 59 unidades escolares, de 15 coordenações regionais de 
Educação (CREs) vão se reunir nos dias 08, 09, 18, 19, 20 e 23 de outubro para as apresen-
tações de diferentes modalidades artísticas da música (bandas e fanfarras, violão, teclado, 
cordas e coral), dança, teatro e artes visuais. O festival é composto de três fases: a intermu-
nicipal, a regional e a estadual.

Festival Arte Educativo de Goiás 
(Faego) 2024 começa nesta terça-

feira (08)

EDUCAÇÃO

Saúde Mental

IR do Bem Inclusão
Foi sancionada pelo Poder Executivo a Lei 

Estadual nº 23.020/2024, que altera a Lei nº 
20.247/2018, que institui a campanha "Im-

posto de Renda do Bem" no estado de Goiás. 
A nova legislação determina que o Governo 

estadual deve divulgar os projetos financiados 
com recursos destinados aos fundos, progra-
mas, entidades e atividades beneficiadas pela 

campanha.

O deputado estadual Anderson Teodoro 
apresentou o projeto de lei nº 20104/24, que 
altera a Lei nº 19.075/2015, sobre a proteção 
dos direitos de pessoas com Transtorno do 

Espectro Autista (TEA). A proposta exige 
que empresas com grande fluxo de pessoas 
tenham ao menos um funcionário treinado 

para lidar com desregulações emocionais de 
pessoas com TEA.

Foi apresentado na Alego o projeto de lei nº 4587/24, que propõe instituir a Política 
Estadual de Saúde Mental Perinatal em Goiás, focando na prevenção, diagnóstico pre-

coce e tratamento de transtornos mentais em gestantes e puérperas. A iniciativa integra 
serviços de saúde mental aos já existentes e prevê ainda, diversas campanhas de cons-

cientização.

Segundo informações compartilha-
das em um canal local de notícias de 
Santo Antônio do Descoberto, a can-
didata à Prefeitura de Santo Antônio 
do Descoberto, e agora eleita, Jéssica 
do Premium, enfrentava dias antes das 
eleições uma ação de investigação ju-
dicial eleitoral com pedido de cassação 
de sua candidatura. O Ministério Públi-
co Eleitoral a acusa de abuso de poder 
político e uso indevido da máquina pú-
blica. A denúncia inclui a participação 
da Secretária de Educação e do Vice-
-Prefeito, que teriam convocado servi-
dores para reuniões com fins eleitorais.

Investigação

Seduc/GO
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Redação  

Goiás vive uma semana de 
extremos climáticos, marcada 
por intenso calor e a previsão 
de chuvas acompanhadas de 
rajadas de vento e granizo. Se-
gundo o Centro de Informa-
ções Meteorológicas e Hidro-
lógicas de Goiás (Cimehgo), a 
partir desta quarta-feira (09), 
tempestades poderão atingir 
várias regiões do estado, com 
maior intensidade no Centro-
-Sul. Essa condição será pro-
vocada pela chegada de uma 
frente fria que avança pelo 
Sudeste do Brasil e gera áreas 
de instabilidade atmosférica 
sobre Goiás. Além disso, essa 
instabilidade deverá persistir 
até a sexta-feira (11), afetando 
o estado de maneira irregular.

A expectativa de chuvas 
vem em um momento de in-
tenso calor e baixa umidade 
em Goiás. O Cimehgo alertou 
que, nesta segunda-feira (07), 
a massa de ar quente e seco 
continuará a predominar em 
todas as regiões, mantendo 
as temperaturas elevadas e 
agravando a seca. A umidade 
relativa do ar deve cair para 

níveis críticos, especialmente 
à tarde, chegando a valores 
abaixo de 12% em algumas re-
giões, o que é considerado um 
estado de emergência segun-
do padrões da Organização 
Mundial da Saúde (OMS). A 
combinação de calor extremo 
e baixa umidade pode repre-
sentar riscos à saúde, como 

desidratação e problemas res-
piratórios.

As altas temperaturas se-
guem como destaque nos pró-
ximos dias. Na região Oeste do 
estado, a temperatura poderá 
alcançar 43°C, enquanto na 
região Norte, os termôme-
tros podem marcar até 42°C. 
As regiões Sudoeste e Cen-

tral também deverão registrar 
máximas de 40°C. No Sul de 
Goiás, a previsão é de calor 
intenso com temperaturas de 
até 38°C, e na região Leste, a 
máxima poderá chegar a 37°C. 

A chegada da chuva nesta 
quarta-feira deve trazer algum 
alívio, mas também é moti-
vo de preocupação, pois há a 

possibilidade de tempestades 
severas em algumas áreas. O 
Cimehgo alerta para o risco de 
ventos fortes, que podem su-
perar os 60 km/h, e a eventual 
queda de granizo, o que pode 
provocar danos em áreas ur-
banas e rurais. A população é 
aconselhada a se manter in-
formada sobre as condições 
climáticas e tomar precau-
ções, especialmente com rela-
ção a abrigos e medidas de se-
gurança durante a ocorrência 
de tempestades.

Além dos efeitos diretos das 
chuvas e do calor, a situação 
de seca prolongada e o calor 
intenso aumentam os riscos 
de queimadas e incêndios flo-
restais, que já vêm preocupan-
do as autoridades ambientais 
em todo o estado. A vegetação 
seca, aliada às condições at-
mosféricas desfavoráveis, cria 
um cenário propício para a 
propagação de fogo em áreas 
florestais e pastagens. Por isso, 
as autoridades reforçam o ape-
lo para que a população evite 
qualquer atividade que pos-
sa provocar incêndios, como 
queimadas controladas ou a 
soltura de balões.

SEDUC-GO  

Na última semana, os ser-
vidores da Secretaria de Es-
tado da Educação de Goiás 
(Seduc/GO) participaram de 
um piquenique no gramado 
da instituição. O evento foi 
realizado como parte das 
ações da campanha “Outu-
bro Rosa”.

A programação incluiu 
apresentações de música ao 
vivo, bate-papo e um lanche 
especial, reforçando a im-
portância da prevenção e do 
autocuidado na luta contra o 
câncer de mama.

A secretária-adjunta, He-
lena da Costa Bezerra, deu 
as boas-vindas aos partici-
pantes e compartilhou um 
depoimento pessoal sobre 
um episódio marcante em 
sua família relacionado ao 
câncer de mama. Ela con-
tou que a avó materna fale-
ceu por não ter realizado os 
exames ao perceber os sinto-
mas, além de ter escondido 
dos familiares. “Ela simples-
mente não fez o exame por 
vergonha e o médico havia 

dito, na época, que se ela ti-
vesse feito antes poderia ter 
sobrevivido por muito tem-

po. O Outubro Rosa trata de 
um assunto que dói para nós 
mulheres. Então a gente pre-

cisa tratar esse mês com a 
delicadeza que ele merece”, 
afirmou.

AMBIENTE DE TRABALHO 
ACOLHEDOR

A secretária Fátima Gavioli 
destacou a importância das 
ações internas que promo-
vem a interação entre os ser-
vidores, contribuindo para a 
criação de um ambiente de 
trabalho acolhedor e saudá-
vel. “A cada ano, aprimora-
mos ainda mais o cuidado e 
a atenção com os servidores 
desta casa. Para nós, esses 
momentos são fundamen-
tais, pois trazem uma energia 
muito positiva, que reflete di-
retamente na produtividade 
e no bem-estar de todos”, co-
mentou ela.

Além do piquenique, a Se-
duc/GO está realizando uma 
série de ações durante o mês 
de outubro de conscientiza-
ção à campanha do Outubro 
Rosa. Entre elas, momentos 
de autocuidado com mani-
cure, palestras sobre saúde 
da mulher, atividades recrea-
tivas, sorteio de voucher para 
exames de mama e arrecada-
ção de acessórios e produtos 
de beleza em parceria com o 
Hospital Araújo Jorge.

TEMPO

Goiás tem previsão de chuvas partir 
desta quarta-feira (09)

SEDUC promove piquenique em 
conscientização ao “Outubro Rosa”

A expectativa de chuvas vem em um momento de intenso calor e baixa umidade em Goiás

Evento contou com música ao vivo, bate-papo e um lanche especial, reforçando a importância da prevenção e 
do autocuidado na luta contra o câncer de mama

Cimehgo alerta que, a partir de quarta-feira (09/10), podem ocorrer tempestades com rajadas de vento 

A programação incluiu apresentações de música ao vivo, bate-papo e um lanche especial
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Redação  

No último domingo (06), 
moradores dos municípios do 
Entorno do Distrito Federal 
foram às urnas para escolher 
seus prefeitos para o mandato 
entre 2025 e 2028. As eleições 
ocorreram em turno único, 
conforme o critério do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) de 
realizar segundo turno apenas 
em cidades com mais de 200 
mil habitantes.

As disputas nas cidades da 
região do Entorno definiram 
os novos gestores, muitos dos 
quais foram reeleitos, refle-
tindo a confiança do eleitora-
do em suas administrações. A 
apuração ocorreu ao longo do 
dia, com os resultados sendo 
divulgados ainda na noite de 
domingo, em sua maioria. 

Confira alguns dos resulta-
dos das eleições para prefeito 
da região 

Em Águas Lindas de Goiás, 
o atual prefeito Dr. Lucas, do 
União, foi reeleito com expres-
siva maioria. Quando 75,87% 
das seções já estavam apura-
das, Dr. Lucas foi matemati-
camente declarado vencedor, 
com 83,39% dos votos válidos. 
Já em Alexânia, Warley Gou-
veia, do Podemos, foi eleito 
prefeito com 6,8 mil votos, o 
equivalente a 38,91% do total, 
após a apuração de 100% das 
urnas. Matheus Henrique, do 

Progressistas, ficou em segun-
do lugar com 6 mil votos.

Cidade Ocidental também 
teve a definição do seu novo 
gestor. Lulinha, do Progressis-
tas, foi eleito com 18.164 vo-
tos, correspondendo a 63,84% 
dos votos válidos. O candidato 
Antônio Lima, do União Brasil, 
ficou em segundo lugar com 
10,2 mil votos. Em Cocalzinho 
de Goiás, Alessandro Barcelos, 
do União, conquistou a vitória 
com 9.282 votos, ou 68,16% do 
total, derrotando o concorren-
te Biscoito, do MDB, que obte-
ve 31,84% dos votos válidos.

No município de Cristali-
na, o prefeito eleito é o Dr. Luis 
Otávio, do PL, que venceu com 
69,89% dos votos, totalizando 
19.375 votos. Jean, do MDB, 
ficou em segundo lugar, com 
30,11% dos votos. A cidade de 
Formosa elegeu Simone Ribei-
ro, do PL, como sua nova pre-
feita. Com 97,08% das urnas 
apuradas, Simone já havia ga-
rantido 41,56% dos votos, en-
quanto Delegada Fernanda, do 
Progressistas, obteve 29,22% e 
ficou em segundo lugar.

Em Luziânia, o atual prefei-
to Diego Sorgatto, do União, foi 

reeleito com uma ampla van-
tagem, somando 75,81% dos 
votos (58.662). O segundo co-
locado, Waltinho, do PL, obte-
ve 12,91% dos votos. No muni-
cípio de Novo Gama, Carlinhos 
do Mangão, do PL, também foi 
reeleito. Ele conquistou 78,88% 
dos votos válidos, o que equi-
vale a 34.998 votos. Jerton So-
dré, que ficou em segundo lu-
gar, recebeu 20,85% dos votos.

Joseleide Lázaro, do União, 
também foi reeleito com 
47,81% dos votos em Padre 
Bernardo. Claudiênio Teixeira, 
do PDT, ficou em segundo lu-

gar, com 28,82% dos votos váli-
dos. Na cidade de Planaltina de 
Goiás, Delegado Cristiomário, 
do Progressistas, foi reconduzi-
do ao cargo de prefeito, obten-
do 69,78% dos votos, enquanto 
Professor Zenilton, do PSDB, 
ficou com 24,54%.

Santo Antônio do Descober-
to elegeu Jessica do Premium, 
do União, como a nova prefei-
ta. A apuração foi concluída às 
18h58, com Jessica recebendo 
53,28% dos votos válidos, der-
rotando a candidata Meiranny 
Reis, do Progressistas, que ob-
teve 43,56%.

Em Valparaíso de Goiás, 
Marcus Vinicius, do MDB, foi 
eleito prefeito com 60,35% dos 
votos, enquanto Zé Antônio, 
do PL, ficou em segundo lugar 
com 21,73%.

As eleições no Entorno do 
Distrito Federal definiram os 
gestores que estarão à frente 
desses municípios pelos pró-
ximos quatro anos. O cenário 
político da região reflete, em 
grande parte, a continuida-
de de administrações atuais, 
com algumas renovações im-
portantes, principalmente em 
cidades de grande porte. As 
expectativas agora estão vol-
tadas para os desafios que os 
prefeitos eleitos enfrentarão 
nos próximos anos, em áreas 
como infraestrutura, saúde, 
segurança e desenvolvimento 
econômico.

Redação  

Os eleitores da Região Inte-
grada de Desenvolvimento do 
Distrito Federal e Entorno (RI-
DE-DF) compareceram às urnas 
no último domingo para esco-
lher seus prefeitos, e os resulta-
dos evidenciaram um cenário 
político dominado por partidos 
de centro-direita. O União Bra-
sil, em particular, consolidou 
sua força na região, elegendo 
prefeitos em 11 das 33 cidades 
que compõem a RIDE-DF. Esse 
domínio reforça uma tendência 
conservadora que vem ganhan-
do espaço desde as eleições de 
2018, como apontam especialis-
tas.

O professor e cientista polí-
tico da Universidade de Brasília 
(UnB), Leandro Gabiati, observa 
que as legendas vitoriosas com-
partilham uma pauta conserva-
dora, característica que tem sido 
um fator decisivo nas eleições re-
centes. Ele acredita que o forta-

lecimento desses partidos pode 
ter um impacto significativo nas 
eleições majoritárias de 2026, 
especialmente nas disputas para 

governador no Distrito Federal. 
A análise do desempenho da 

esquerda nas eleições na RIDE-
-DF aponta uma dificuldade em 

conectar suas propostas com os 
anseios do eleitorado. Para o ad-
vogado e cientista político Nauê 
Bernardo Azevedo, essa desco-

nexão explica a ausência de vitó-
rias de partidos mais alinhados 
à esquerda, como o Partido dos 
Trabalhadores (PT). 

Além do domínio do União 
Brasil, o Partido Liberal (PL), que 
tem o ex-presidente Jair Bolsona-
ro como seu principal expoente, 
também teve um desempenho 
expressivo nas eleições munici-
pais da RIDE-DF, elegendo sete 
prefeitos. 

Esses resultados refletem 
um cenário de crescente conso-
lidação das forças políticas de 
centro-direita na RIDE-DF. O 
fortalecimento de partidos con-
servadores na região segue uma 
tendência observada em âmbito 
nacional, com impactos que po-
dem moldar o cenário político 
nas próximas eleições. Com a 
aproximação das eleições majo-
ritárias de 2026, a expectativa é 
que esses partidos mantenham 
uma presença significativa, es-
pecialmente nas disputas pelo 
governo do Distrito Federal.

ELEIÇÕES

Eleições no Entorno do DF definem 
novos prefeitos para a gestão 2025-2028

Eleições no Entorno do DF reforçam tendência 
conservadora de algumas prefeituras da região

O cenário político da região reflete, em parte, a continuidade de administrações atuais

Os resultados refletem um cenário de crescente consolidação das forças políticas de centro-direita na RIDE-DF

Contrato foi prorrogado indevidamente

Esse domínio reforça uma tendência conservadora que vem ganhando espaço desde as eleições de 2018, 
como apontam especialistas
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Cantor Leonardo entra na
“Lista Suja” do Trabalho Escravo  

Inglid Martins

O cantor sertanejo Leonardo 
é um dos 176 nomes recente-
mente adicionados à atualiza-
ção da chamada “Lista Suja” do 
trabalho escravo. Divulgado na 
última segunda-feira, 7 de ou-
tubro, o cadastro mantido pelo 
Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) expõe os nomes 
de pessoas físicas e jurídicas 
que foram responsabilizadas 
pelo crime, após operações de 
resgate de trabalhadores reali-
zadas pelo governo federal. O 
cantor nega qualquer respon-
sabilidade sobre a contratação 
dos funcionários que foram 
encontrados e resgatados no 
local, pois a fazenda Lakanka 
estava arrendada por terceiros.

A inclusão de Leonardo na 
lista se origina de uma fiscali-
zação realizada em novembro 
de 2023 na Fazenda Talismã, 
localizada em Jussara, interior 
de Goiás. Durante a inspeção, 
foram encontradas seis pesso-
as, incluindo um adolescente 
de 17 anos, em condições de-
gradantes, um dos fatores que 
caracterizam a escravidão con-
temporânea no Brasil. Essa não 
é a única propriedade do can-
tor e empresário, que também 
atua no setor de pecuária e re-
centemente investe na agricul-
tura, especialmente no cultivo 
de soja.

O local onde os trabalhado-
res foram resgatados fica na Fa-
zenda Lakanka, que é vizinha 
à Talismã e também pertence 
a Leonardo. Em 2022, a Fazen-
da Lakanka foi arrendada a um 
terceiro responsável pelo plan-
tio de grãos. No entanto, segun-
do o relatório de fiscalização, 
a limpeza e a preparação do 
local ainda eram consideradas 
responsabilidades do cantor, o 
que levou à sua identificação 
como empregador.

O cantor sertanejo Leonardo 
se pronunciou após seu nome 
ser incluído na “Lista Suja” do 
MTE, que reúne empregadores 
ligados ao trabalho análogo à 
escravidão. Em um vídeo nas 
redes sociais, ele expressou 

surpresa e tristeza com a situa-
ção.

Arrendamento
“Eu arrendei a fazenda para 

plantarem soja, milho, o que 
quisessem. Surgiu um funcio-
nário lá que eu não conheço, e 
de repente fui visitado pelo Mi-
nistério Público do Trabalho”, 
explicou Leonardo. Segundo 
ele, a multa gerada foi paga e o 
caso já foi arquivado.

O cantor ainda reforçou que 
é contra qualquer tipo de traba-
lho escravo e que sua inclusão 
foi um erro. “O Brasil inteiro me 
conhece, sabe da minha ido-
neidade”, afirmou.

Na última quinta-feira, 5 de 
outubro, o MTE por meio da 

Secretaria de Inspeção do Tra-
balho, publicou a atualização 
do Cadastro de Empregadores 
que submetem trabalhadores 
a condições análogas à escravi-
dão, conhecido popularmente 
como “Lista Suja” com a in-
clusão de 204 empregadores, 
o maior número registrado em 
uma única atualização desde 
que o cadastro foi instituído.

Entre os 204 empregado-
res listados, 19 foram incluí-
dos devido à constatação de 
trabalho análogo à escravidão 
em atividades domésticas. A 
atualização atual se refere a 
decisões irrecorríveis de casos 
identificados pela Inspeção do 
Trabalho entre 2018 e 2023, 
abrangendo diversas unidades 

da Federação. Os estados com 
maior número de inclusões 
são, Minas Gerais, com 37 em-
pregadores; São Paulo, com 32; 
Bahia com 14; Maranhão com 
13; Goiás 11.

As atividades econômicas 
que mais contribuíram para 
este aumento no cadastro in-
cluem a produção de carvão 
vegetal, com 23 empregadores, 
a criação de bovinos para cor-
te (22), os serviços domésticos 
(19), o cultivo de café (12) e a 
extração e britamento de pe-
dras (11). Esta diversidade de 
setores evidencia a gravidade 
da exploração do trabalho em 
várias frentes da economia bra-
sileira.

Leonardo é um dos nomes 
adicionados à lista que 
revela empregadores 
responsáveis por submeter 
trabalhadores a condições 
degradantes; cantor nega

Em um vídeo nas redes sociais cantor se diz surpreso, nega as acusações e vê com tristeza a situação

Atualização do cadastro ocorre semestralmente
A atualização do Cadastro 

de Empregadores ocorre se-
mestralmente, complemen-
tando a publicação anterior, 
feita em abril de 2023. O obje-
tivo é garantir transparência 
nas ações fiscais destinadas ao 
combate ao trabalho análogo 
à escravidão. As fiscalizações 
são realizadas por Auditores-
-Fiscais do Trabalho e podem 
contar com a colaboração de 
diversas instituições, incluindo 
a Defensoria Pública da União, 

o Ministério Público Federal e a 
Polícia Federal.

Desde sua criação em 2003, 
o Cadastro de Empregadores é 
regulamentado pela Portaria 
Interministerial MTPS/MMIR-
DH nº 4, de 11 de maio de 2016. 
A inclusão de pessoas físicas ou 
jurídicas no cadastro somente 
acontece após a conclusão do 
processo administrativo que 
resulta em uma decisão irre-
corrível, confirmando a prática 
de trabalho análogo à escravi-

dão. Os empregadores listados 
permanecem na “Lista Suja” 
por um período de dois anos, 
após o qual seus nomes são ex-
cluídos, como aconteceu com 
12 empregadores nesta atuali-
zação.

Durante as ações fiscais, 
caso sejam encontrados traba-
lhadores em condições análo-
gas à escravidão, são lavrados 
autos de infração para cada ir-
regularidade trabalhista detec-
tada. Além disso, um auto de 

infração específico é registrado 
para caracterizar a submissão 
de trabalhadores a essas con-
dições. Cada auto gera um pro-
cesso administrativo, no qual 
são assegurados aos autuados 
os direitos ao contraditório e à 
ampla defesa em duas instân-
cias administrativas.

Para facilitar a denúncia de 
práticas de trabalho escravo, 
o Ministério do Trabalho tam-
bém disponibiliza o Sistema 
Ipê, lançado em 15 de maio de 

2020, em parceria com a Orga-
nização Internacional do Tra-
balho. O Sistema Ipê é uma pla-
taforma exclusiva para receber 
denúncias de trabalho análogo 
à escravidão e está integrado 
ao Fluxo Nacional de Atendi-
mento às Vítimas do Trabalho 
Escravo, permitindo que de-
núncias sejam feitas de forma 
remota e sigilosa através do site 
https://ipe.sit.trabalho.gov.br

Estudo aponta queda na expectativa de vida
Folhapress

A tendência mundial de au-
mento da expectativa de vida, que 
se firmou ao longo do século 20, 
desacelerou consideravelmente 
nas últimas décadas, e é quase 
impossível que a maioria das 
pessoas passe a viver até os cem 
anos de idade sem que aconte-
ça alguma revolução biomédica. 
A conclusão vem de um estudo 
assinado por cientistas dos EUA, 
que examinaram dados sobre os 
oito países com as populações 
mais longevas do mundo.

Segundo a análise, que acaba 
de sair na revista especializada 
Nature Aging, os avanços no au-
mento da longevidade sofreram 

uma desaceleração considerável 
dos anos 1990 até 2019. (O perí-
odo de 2020 não foi incluído por 
causa da pandemia de Covid-19, 
que achatou a expectativa de vida 
em alguns anos no planeta todo 
em sua fase mais aguda.)

Enquanto no século passado 
chegou a haver um aumento de 
três anos de expectativa de vida 
ao nascer a cada década, uma 
taxa parecida só se manteve em 
um único país da lista de campe-
ões de longevidade nesse perío-
do, a Coreia do Sul (em segunda 
posição na lista), bem como na 
região chinesa de Hong Kong, 
que é analisada separadamente 
em relação ao resto da China. Nos 
demais países, a melhora já está 

abaixo de dois anos por década, 
com tendência a diminuir ainda 
mais.

Hong Kong, com efeito, é a 
atual líder mundial em longevi-
dade, com expectativa de vida ao 
nascer de 85,5 anos. Entre países 
propriamente ditos o “pódio” é 
formado pelo Japão, pela Coreia 
do Sul e pela Suíça. Entre os mo-
radores de Hong Kong, a proba-
bilidade de sobreviver até os cem 
anos de idade é de 12,8% para 
mulheres e de 4,4% para homens.

A questão é que, segundo a 
equipe liderada pelo gerontolo-
gista Stuart Jay Olshansky, da Uni-
versidade de Illinois em Chicago, 
aumentar consideravelmente 
essa expectativa de vida máxima 

envolveria mudanças drásticas 
na maneira como a maioria das 
pessoas atravessa a velhice.

Isso tem a ver com as trans-
formações em diferentes fases do 
ciclo de vida que, em conjunto, 
corresponderam ao aumento ge-
ral da longevidade média huma-
na ao longo do último século. A 
mudança mais importante e mais 
antiga está ligada à diminuição 
drástica da mortalidade infantil, 
graças a melhoras na higiene e na 
alimentação e ao uso de antibióti-
cos e vacinas, entre outros fatores.

Estilo de vida
Mudanças no estilo de vida e 

na prevenção diminuíram a mor-
talidade na meia-idade, enquan-

to avanços na tecnologia médica 
e no acesso à saúde, entre outros 
fatores, podem ter sido mais de-
cisivos na sobrevivência a proble-
mas de saúde durante a velhice.

É nesse último aspecto que é 
preciso intervir para que ocorra 
uma mudança significativa nos 
números dos países mais longe-
vos. Olshansky e sua equipe fi-
zeram vários cálculos sobre essa 
possibilidade. Para se alcançar 
uma expectativa de vida média ao 
nascer de 110 anos, por exemplo 
—consideravelmente menos do 
que a idade máxima de cerca de 
120 anos alcançados pelos indi-
víduos recordistas atuais— cerca 
de 70% das mulheres teriam de 
completar um século de vida.
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tros candidatos é de 25,55%.
O Instituto Cerrado Pesquisas 

entrevistou, entre os dias 23 e 25 
de março, 500 eleitores de 18 anos 
ou mais em diferentes bairros de 
Valparaíso de Goiás. A margem de 
erro máxima prevista para o total 
da amostra é de 4,4 pontos per-
centuais para mais ou para menos 
e o nível de confiança é de 95%. A 
pesquisa foi registrada no TRE sob 
o número GO-01336/2024.
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Com quase 80% dos votos,
Aleomar Rezende é um dos
campeões do pleito de 2024

Redação

Com quase 80% dos votos, 
Aleomar Rezende alcança ree-
leição histórica em Mineiros e 
deve ser um dos campeões do 
pleito de 2024 em Goiás e no 
Brasil. Ele obteve exatos 79,89% 
das preferências com 100% das 
urnas apuradas no município. 
Foram 29.406 sufrágios.

“Estou muito feliz por ter-
mos ampliado o percentual de 
votos em Mineiros, sinal de que 
o trabalho do prefeito e da sua 
equipe foi reconhecido”, afir-
ma Aleomar Rezende ao fazer 
“agradecimento de coração a 
todos os moradores”. Ele res-
salta a importância de manter 
projetos em andamento para 
o município “avançar ainda 
mais”.

O candidato do PL, Dr. Lou-
rival, ficou com 15,40% (5.667 
votos). Em seguida vem Julia-

na Barcelos (PRD), com 3,41% 
(1.257 votos) e Robertinho Joia 
(PT), com 1,30% (479 votos). 
No total, votaram 38.293 eleito-
res (74,91%), com 36.809 votos 
válidos (96,12%). Foram 541 
votos brancos (1,41%), 943 nu-
los (2,46%) e 12.825 abstenções 
(25,09%).

Aleomar Rezende celebrou 
o resultado que entra para a 
história do município. Duran-
te entrevista coletiva, ele agra-
deceu à população mineirense 
pela confiança depositada e 
reafirmou o compromisso de 
seguir o trabalho para manter a 
cidade em ritmo de crescimen-
to e desenvolvimento.

Ao lado do vice Nico, que 
compôs a chapa para a reelei-
ção, Aleomar ressaltou a im-
portância do apoio recebido 
de todas as frentes políticas do 
município.

Aleomar Rezende: vitória histórica em Mineiros
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

O goianiense deu uma boa sacudida na hora de 
escolher seus vereadores no último domingo. A Câmara 
Municipal de Goiânia amanheceu com renovação de 
parte de seus integrantes. Um dos eleitos foi o ex-
deputado e ex-secretário Lucas Vergílio, que teve o 
apoio fundamental do governador Ronaldo Caiado, 
do prefeitável Sandro Mabel e do ex-deputado e 
hoje secretário, Armando Virgílio. Lucas já tem boa 
experiência parlamentar, e, também, do Executivo. 
Edward Madureira, ex-reitor da UFG, por três mandatos, 
também, foi um dos escolhidos pelo goianiense. 
Sanches da Federal, ex-superintendente da Polícia 
Rodoviária Federal, foi outro eleito. Rose Cruvinel, que 
já tinha sido vereadora, retorna a casa, com a proposta 
de criar uma espécie de ‘Cmeis para idosos’, ideia já 
acampada por Mabel. Tião Peixoto, pai do presidente 
da Alego, Bruno Peixoto, foi outro escolhido pelo 
goianiense, que promete agitar o Legislativo.

lMesmo com Wanessa Camargo 
pedindo votos para a mãe, Zilu 
Camargo, esta não ganhou as 
eleições e não se saiu bem. Zilu teve 
pouco mais de 4,5 mil votos e não se 
elegeu vereadora em São Paulo.
lO azar não foi só de Zilu Camargo. 

Wellington Camargo, irmão de Zezé 
di Camargo, teve pouco mais de 700 
votos e não se elegeu, também, vereador na capital, São 
Paulo. Dançou!
lO ator, aliás, o polêmico ator, Alexandre Frota, que ja 

foi deputado federal, conseguiu se eleger vereador em 
Cotia, com pouco mais de 2,5 mil votos.
lA indústria automotiva está em alerta em solo brasileiro. 

A queda na produção já preocupa o setor no País.
l’Por isso não tema, pois estou com você; não tenha medo, pois 

sou o seu Deus. Eu o fortalecerei e o ajudarei; Eu o segurarei 
com a minha mão direita vitoriosa.’ - Isaías 41:10

Câmara de Goiânia renova 
parte de seus vereadores

Articulação 
Para o prefeitável Sandro 
Mabel (do União Brasil), as 
negociações com outros 
partidos, para uma possível 
coligação entre eles, está 
mais fácil, bem mais fácil. 

Mais fácil
90% dos partidos que não 
elegeram seus prefeitáveis 
são de centro-esquerda ou 
de centro. Logo, Sandro terá 
mais facilidade de compor 
com eles do que estes 
partidos com um candidato 
de extrema-direita.  
 
Chuva
Seja otimista. A previsão 
é que pode chover ainda 
nesta quarta-feira. 
Otimismo é tudo.

Dançou
Professor Alcides, em 
Aparecida de Goiânia, viu o 
que uma campanha ‘mais ou 
menos’ pode fazer com uma 
candidatura quase que eleita. 
Alcides fugiu dos debates, ja 
achando que a vitória estava 
certa, e se deu mal.    

Sucessor 
O certo é que Alcides deve 
perder as eleições em sua 
cidade. Dificilmente recupera 
a dianteira hoje com Leandro 
Vilela, praticamente, o 
sucessor de Maguito.   

Difícil
Com mais de um milhão e 
meio de votos só em São 
Paulo, Pablo Marçal, se for 
candidato à presidência 
pode surpreender. Mas 
dificilmente ganharia a 
eleição

Um ou outro
Mas Pablo Marçal já mandou 
um recado. Ou disputa o 
governo de São Paulo ou a 
presidência da República.

Maluquices
Os casos de bizarrices 
eleitorais acontecem. Dois 
candidatos empataram 
nos votos; uma outra não 
conseguiu nem um voto, 
nem o seu próprio...

‘RECONHECEMOS UM CRESCIMENTO DE PARTIDOS QUE COMPÕEM O CENTRO, QUE JÁ TINHAM CRESCIDO EM 2020. SÃO PARTIDOS QUE APOIAM O GOVERNO, QUE ESTÃO 
NO GOVERNO. JÁ TINHA TIDO EM 2020. UM CRESCIMENTO DOS PARTIDOS DE CENTRO, DE CENTRO-DIREITA NO PAÍS NAS ELEIÇÕES MUNICIPAIS, ESSE CRESCIMENTO TEVE 

UMA CONTINUIDADE, E O CRESCIMENTO TAMBÉM IMPORTANTE DO PT E DO PSB’, MINISTRO DAS RELAÇÕES INSTITUCIONAIS, ALEXANDRE PADILHA

Taberna Escape no Bougainville 
O Shopping Bougainville recebe nesse mês o maior escape 
room medieval do país. Na Taberna Escape, no 2º piso, a missão 
é desvendar enigmas e mistérios antes que o tempo se esgote, 
tudo feito em equipe e com duração de cerca de 30 minutos. A 
brincadeira atrai tanto as crianças e adolescentes, como os pais. 
O espaço fica aberto durante o funcionamento do shopping e os 
ingressos são  R$ 49,99 reais por pessoa.

Vagas de logísticas para mulheres 
O Grupo GSA promove inclusão feminina na área de 
logística, tradicionalmente dominada por homens. Em 
Aparecida de Goiânia, a empresa já conta com três 
motoristas mulheres e planeja expandir esse número. 
O gerente de logística e comércio exterior da empresa, 
Marcelo de Souza, diz que as motoristas têm se destacado, 
apresentando desempenho superior ao de seus colegas 
homens. O diferencial está na atenção aos detalhes, 
especialmente na conferência de carga e no atendimento 
ao cliente. As interessadas podem entrar em contato com a 
empresa. Basta enviar o currículo para o setor de logística 
pelo WhatsApp: 62 9 9927-5023.

Mabel inicia conversações 
com vereadores eleitos para
reforçar campanha eleitoral

Redação

Após conquistar vaga ao se-
gundo turno do pleito munici-
pal em Goiânia, Sandro Mabel 
(UB) já deu início a uma for-
ça-tarefa para angariar apoios 
e fortalecer a musculatura de 
sua campanha. Uma das inicia-
tivas do empresário é fechar o 
apoio de boa parte dos verea-
dores eleitos na votação desse 
domingo, 6.

Um mapa interno de Mabel 
e aliados dá conta de que ao 
menos 25 dos 37 parlamenta-
res eleitos podem apoiá-lo – e 
isso significa um “trabalho de 
exército”, já que os eleitos não 
terão mais que se preocupar 
com suas próprias campanhas, 
e sim com a de seu candidato a 

prefeito.
Mabel deve ter, ainda no iní-

cio desta semana, um encontro 
com os vereadores eleitos para 
discutir a questão.

O candidato do União Brasil 
vai contar om o apoio do gover-
nador Ronaldo Caiado, vice-
-governador Daniel Vilela e do 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, Bruno Peixoto, para 
ampliar a base com os partidos 
e vereadores reeleitos e eleitos. 
No primeiro turno, Mabel teve 
apoio de dez partidos.

O empresário afirma que 
o diálogo é a principal ferra-
menta para conquistar apoios 
eleitorais neste segundo turno 
para a sucessão do prefeito Ro-
gério Cruz.
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Caiado mostra força e UB
conquista 94 prefeitos em Goiás

Helton Lenine

O União Brasil, partido pre-
sidido em Goiás pelo governa-
dor Ronaldo Caiado, elegeu 589 
prefeitos em todo o Brasil nas 
eleições municipais deste ano. 
Deste total, 94 estão em Goiás, 
o que representa quase 16% 
de todas as vitórias do partido 
no País. O número expressivo 
renova a força da legenda no 
estado, onde pode ainda con-
quistar a capital — a definição 
ficou para o segundo turno.

A eleição deste ano marca 
um crescimento significativo 
no número de prefeituras con-
quistadas pelo União Brasil em 
Goiás. Em 2020, antes da fusão 
que criou o partido, o DEM de 
Ronaldo Caiado conquistou 62 
prefeituras. Já o PSL, que viria 
a se unir ao DEM para formar 
o União Brasil em 2022, elegeu 
5 prefeitos. Em 2024, portanto, 
o União Brasil avança mais de 
40% em relação às últimas elei-
ções municipais em Goiás.

Com a conquista de muni-
cípios importantes, o União 
Brasil fortaleceu sua presença 
em todas as regiões do estado. 
No Entorno de Brasília, por 
exemplo, vai comandar Águas 
Lindas e Luziânia; na Região 
Metropolitana de Goiânia, 
Trindade e Senador Canedo. O 

partido também sagrou-se vi-
torioso em cidades estratégicas 
como Ceres, Rialma, Inhumas, 
Itumbiara, Jaraguá, Goianésia, 
Porangatu, Iaciara e Simolân-
dia.

O novo mapa dos prefeitos 
goianos, por partidos, ficou as-
sim: União Brasil, 94; MDB, 47; 
PL, 27; PP, 26; Republicanos, 
14; PDT, 11. PSDB, 7.

O presidente nacional do 
União Brasil, Antonio Rueda, 
esteve em Goiânia, sábado (5) 
para participar, ao lado de Ro-
naldo Caiado, da carreata de 
encerramento da campanha de 
Sandro Mabel à prefeitura de 
Goiânia.

    
Prestígio

O governador Ronaldo Caia-
do celebrou os resultados ob-
tidos no cenário estadual. “O 
União Brasil mostrou sua força 
em Goiás. Elegemos 94 pre-
feitos em todo o estado, forta-
lecendo nosso compromisso 
com o desenvolvimento local, 
por meio de parceiras para 
continuar com o avanço da 
qualidade de vida para os mais 
de sete milhões de goianos”, 
afirmou o governador. Presi-
dente nacional do União Brasil, 
Antônio Rueda esteve em Goi-
ânia no domingo de eleições 
e, antes do resultado, afirmou 

que esperava que o partido fi-
zesse cerca se 500 municípios, 
número que foi superado após 
a apuração.

Em Goiânia, Sandro Mabel, 
candidato do União Brasil, 
garantiu vaga no segundo 
turno com 27,66% dos votos 
(190.105), ficando atrás de Fred 
Rodrigues (PL), que conquis-
tou 31,14% (214.053). A exem-
plo da capital, Aparecida de 
Goiânia e Anápolis também 
terão segundo turno. O desafio 
agora, prosseguiu, “é manter o 
ritmo de trabalho para eleger 
nosso candidato Sandro Mabel 
em Goiânia e também nossos 
aliados nos demais municípios 

em que teremos segundo tur-
no”. “Não vamos descansar ne-
nhum dia”, frisou Caiado.

Ronaldo Caiado visitou os 
municípios goianos, por mais 
uma vez, principalmente as 
médias e grandes cidades, con-
tribuindo com a votação ex-
pressiva do União Brasil, MDB 
e partidos aliados. “As parcerias 
entre o estado e os prefeitos 
contribuíram para o resultado 
expressivo da base aliada nas 
urnas’, diz o prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, presi-
dente da Federação Goiana de 
Municípios (FGM).

Partido avança mais 
de 40% no número 
de municípios goianos 
administrados por filiados, 
em relação a 2020

Antonio Rueda e Ronaldo Caiado: crescimento do União Brasil em Goiás e no país

Em Goiânia, Caiado defende voto de 
responsabilidade para o segundo turno

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) defen-
deu uma postura democráti-
ca e sem maniqueísmo ideo-
lógico no segundo turno das 
eleições em Goiânia. “Vamos 
buscar os votos de todos. O ci-
dadão tem que ter a exata no-
ção do peso do seu voto, que 
é para dar saúde, segurança, 
habitação, educação e cuidar 
das pessoas”, ressaltou ele, em 
coletiva de imprensa realiza-
da na Praça Cívica, logo após 

a apuração dos votos do pri-
meiro turno, no início da noi-
te de domingo (6/10).

Já o candidato Sandro 
Mabel (UB) reforçou sua con-
fiança na vitória. De acordo 
com ele, a projeção da cam-
panha de obter 27% de vo-
tos se confirmou com sobras 
– ele obteve 27,66% dos vo-
tos válidos. Para o segundo 
turno, o prefeitável projeta 
uma campanha com foco em 
“conscientizar as pessoas so-

bre a importância da gestão”. 
“Vamos alinhar com a popu-
lação que quer uma Goiânia 
melhor. Vou ser prefeito para 
trabalhar todos os dias e arru-
mar essa cidade”, frisou ele, ao 
afirmar que a diferença para o 
primeiro colocado foi de ape-
nas 23 mil votos. Mabel teve 
mais de 190 mil votos.

Caiado lembrou que o de-
bate eleitoral não deve ser 
direcionado a temas secun-
dários, mas se ater ao que im-

porta para a cidade. “Como se 
governa: com rótulo ou com 
eficiência?”, questionou o go-
vernador, ressaltando que o 
eleitor está cansado de menti-
ras e quer saber se o candida-
to tem preparo para governar 
a cidade. Para ele, as soluções 
que serão apresentadas para 
os problemas da cidade é que 
vão balizar as escolhas.

Colapso
Mabel alertou ainda sobre 

a condição de colapso em que 
se encontra a capital, exigin-
do experiência de gestão para 
resolver os problemas. “Va-
mos dialogar e mostrar nosso 
projeto”, declarou. Mabel con-
cluiu a entrevista antecipando 
que pretende buscar votos em 
todos os campos ideológi-
cos. “A partir de 1º de janeiro, 
quem vai sentar na cadeira e 
governar Goiânia não é Lula, 
nem Bolsonaro, é o prefeito”, 
ponderou.

Governador destaca humildade de Vilela 
para chegar em 1º lugar em Aparecida

O governador Ronal-
do Caiado (União Brasil) 
comemorou, domingo 
(6/10), o resultado do pri-
meiro turno da eleição em 
Aparecida de Goiânia : o 
candidato Leandro Vilela 
(MDB) liderou a votação 
no município, com 48,02% 
dos votos válidos. Em co-
letiva de imprensa após a 
apuração, o governador 
destacou a competência 
e a humildade do emede-

bista, que conquistou os 
aparecidenses e chegou ao 
segundo turno como favo-
rito para a Prefeitura. “Ele 
não se vestiu de dono da 
verdade. Se vestiu como 
uma pessoa competente, 
preparada para debater o 
que é melhor para a cida-
de”, declarou o governa-
dor, elogiando a postura 
de Vilela ao longo da cam-
panha.

Caiado também refor-

çou que a vitória no pri-
meiro turno é reflexo da 
verdade e da seriedade 
de Vilela. “O homem que 
está montado na verdade 
ganha eleição. Vilela está 
ganhando aqui dentro de 
Aparecida com seriedade 
e honestidade”, afirmou o 
governador. Ele pediu que 
Vilela e sua equipe conti-
nuem no segundo turno 
“trabalhando do mesmo 
jeito, distribuindo santi-

nhos, pedindo voto e mos-
trando por que Leandro é 
o candidato ideal para go-
vernar Aparecida”. “ Vamos 
para a rua com o mesmo 
ritmo”, conclamou.

Leandro Vilela agrade-
ceu aos eleitores e rea-
firmou seu compromisso 
com o projeto iniciado por 
Maguito Vilela e Gusta-
vo Mendanha. “Gratidão 
a Deus e aos apareciden-
ses que confiaram em nós, 

que acreditaram no pro-
jeto para Aparecida e por 
Aparecida. A prioridade 
sempre foi as pessoas, to-
dos os aparecidenses, e as-
sim vai ser”, disse o candi-
dato, emocionado. “ Vamos 
continuar essa luta firmes 
e fortes no segundo turno 
para que possamos conti-
nuar defendendo Apare-
cida, sempre ao lado do 
nosso governador Ronaldo 
Caiado”, assegurou.
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Caiado mostra força e UB
conquista 94 prefeitos em Goiás

Helton Lenine

O União Brasil, partido pre-
sidido em Goiás pelo governa-
dor Ronaldo Caiado, elegeu 589 
prefeitos em todo o Brasil nas 
eleições municipais deste ano. 
Deste total, 94 estão em Goiás, 
o que representa quase 16% 
de todas as vitórias do partido 
no País. O número expressivo 
renova a força da legenda no 
estado, onde pode ainda con-
quistar a capital — a definição 
ficou para o segundo turno.

A eleição deste ano marca 
um crescimento significativo 
no número de prefeituras con-
quistadas pelo União Brasil em 
Goiás. Em 2020, antes da fusão 
que criou o partido, o DEM de 
Ronaldo Caiado conquistou 62 
prefeituras. Já o PSL, que viria 
a se unir ao DEM para formar 
o União Brasil em 2022, elegeu 
5 prefeitos. Em 2024, portanto, 
o União Brasil avança mais de 
40% em relação às últimas elei-
ções municipais em Goiás.

Com a conquista de muni-
cípios importantes, o União 
Brasil fortaleceu sua presença 
em todas as regiões do estado. 
No Entorno de Brasília, por 
exemplo, vai comandar Águas 
Lindas e Luziânia; na Região 
Metropolitana de Goiânia, 
Trindade e Senador Canedo. O 

partido também sagrou-se vi-
torioso em cidades estratégicas 
como Ceres, Rialma, Inhumas, 
Itumbiara, Jaraguá, Goianésia, 
Porangatu, Iaciara e Simolân-
dia.

O novo mapa dos prefeitos 
goianos, por partidos, ficou as-
sim: União Brasil, 94; MDB, 47; 
PL, 27; PP, 26; Republicanos, 
14; PDT, 11. PSDB, 7.

O presidente nacional do 
União Brasil, Antonio Rueda, 
esteve em Goiânia, sábado (5) 
para participar, ao lado de Ro-
naldo Caiado, da carreata de 
encerramento da campanha de 
Sandro Mabel à prefeitura de 
Goiânia.

    
Prestígio

O governador Ronaldo Caia-
do celebrou os resultados ob-
tidos no cenário estadual. “O 
União Brasil mostrou sua força 
em Goiás. Elegemos 94 pre-
feitos em todo o estado, forta-
lecendo nosso compromisso 
com o desenvolvimento local, 
por meio de parceiras para 
continuar com o avanço da 
qualidade de vida para os mais 
de sete milhões de goianos”, 
afirmou o governador. Presi-
dente nacional do União Brasil, 
Antônio Rueda esteve em Goi-
ânia no domingo de eleições 
e, antes do resultado, afirmou 

que esperava que o partido fi-
zesse cerca se 500 municípios, 
número que foi superado após 
a apuração.

Em Goiânia, Sandro Mabel, 
candidato do União Brasil, 
garantiu vaga no segundo 
turno com 27,66% dos votos 
(190.105), ficando atrás de Fred 
Rodrigues (PL), que conquis-
tou 31,14% (214.053). A exem-
plo da capital, Aparecida de 
Goiânia e Anápolis também 
terão segundo turno. O desafio 
agora, prosseguiu, “é manter o 
ritmo de trabalho para eleger 
nosso candidato Sandro Mabel 
em Goiânia e também nossos 
aliados nos demais municípios 

em que teremos segundo tur-
no”. “Não vamos descansar ne-
nhum dia”, frisou Caiado.

Ronaldo Caiado visitou os 
municípios goianos, por mais 
uma vez, principalmente as 
médias e grandes cidades, con-
tribuindo com a votação ex-
pressiva do União Brasil, MDB 
e partidos aliados. “As parcerias 
entre o estado e os prefeitos 
contribuíram para o resultado 
expressivo da base aliada nas 
urnas’, diz o prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, presi-
dente da Federação Goiana de 
Municípios (FGM).

Partido avança mais 
de 40% no número 
de municípios goianos 
administrados por filiados, 
em relação a 2020

Antonio Rueda e Ronaldo Caiado: crescimento do União Brasil em Goiás e no país

Em Goiânia, Caiado defende voto de 
responsabilidade para o segundo turno

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) defen-
deu uma postura democráti-
ca e sem maniqueísmo ideo-
lógico no segundo turno das 
eleições em Goiânia. “Vamos 
buscar os votos de todos. O ci-
dadão tem que ter a exata no-
ção do peso do seu voto, que 
é para dar saúde, segurança, 
habitação, educação e cuidar 
das pessoas”, ressaltou ele, em 
coletiva de imprensa realiza-
da na Praça Cívica, logo após 

a apuração dos votos do pri-
meiro turno, no início da noi-
te de domingo (6/10).

Já o candidato Sandro 
Mabel (UB) reforçou sua con-
fiança na vitória. De acordo 
com ele, a projeção da cam-
panha de obter 27% de vo-
tos se confirmou com sobras 
– ele obteve 27,66% dos vo-
tos válidos. Para o segundo 
turno, o prefeitável projeta 
uma campanha com foco em 
“conscientizar as pessoas so-

bre a importância da gestão”. 
“Vamos alinhar com a popu-
lação que quer uma Goiânia 
melhor. Vou ser prefeito para 
trabalhar todos os dias e arru-
mar essa cidade”, frisou ele, ao 
afirmar que a diferença para o 
primeiro colocado foi de ape-
nas 23 mil votos. Mabel teve 
mais de 190 mil votos.

Caiado lembrou que o de-
bate eleitoral não deve ser 
direcionado a temas secun-
dários, mas se ater ao que im-

porta para a cidade. “Como se 
governa: com rótulo ou com 
eficiência?”, questionou o go-
vernador, ressaltando que o 
eleitor está cansado de menti-
ras e quer saber se o candida-
to tem preparo para governar 
a cidade. Para ele, as soluções 
que serão apresentadas para 
os problemas da cidade é que 
vão balizar as escolhas.

Colapso
Mabel alertou ainda sobre 

a condição de colapso em que 
se encontra a capital, exigin-
do experiência de gestão para 
resolver os problemas. “Va-
mos dialogar e mostrar nosso 
projeto”, declarou. Mabel con-
cluiu a entrevista antecipando 
que pretende buscar votos em 
todos os campos ideológi-
cos. “A partir de 1º de janeiro, 
quem vai sentar na cadeira e 
governar Goiânia não é Lula, 
nem Bolsonaro, é o prefeito”, 
ponderou.

Governador destaca humildade de Vilela 
para chegar em 1º lugar em Aparecida

O governador Ronal-
do Caiado (União Brasil) 
comemorou, domingo 
(6/10), o resultado do pri-
meiro turno da eleição em 
Aparecida de Goiânia : o 
candidato Leandro Vilela 
(MDB) liderou a votação 
no município, com 48,02% 
dos votos válidos. Em co-
letiva de imprensa após a 
apuração, o governador 
destacou a competência 
e a humildade do emede-

bista, que conquistou os 
aparecidenses e chegou ao 
segundo turno como favo-
rito para a Prefeitura. “Ele 
não se vestiu de dono da 
verdade. Se vestiu como 
uma pessoa competente, 
preparada para debater o 
que é melhor para a cida-
de”, declarou o governa-
dor, elogiando a postura 
de Vilela ao longo da cam-
panha.

Caiado também refor-

çou que a vitória no pri-
meiro turno é reflexo da 
verdade e da seriedade 
de Vilela. “O homem que 
está montado na verdade 
ganha eleição. Vilela está 
ganhando aqui dentro de 
Aparecida com seriedade 
e honestidade”, afirmou o 
governador. Ele pediu que 
Vilela e sua equipe conti-
nuem no segundo turno 
“trabalhando do mesmo 
jeito, distribuindo santi-

nhos, pedindo voto e mos-
trando por que Leandro é 
o candidato ideal para go-
vernar Aparecida”. “ Vamos 
para a rua com o mesmo 
ritmo”, conclamou.

Leandro Vilela agrade-
ceu aos eleitores e rea-
firmou seu compromisso 
com o projeto iniciado por 
Maguito Vilela e Gusta-
vo Mendanha. “Gratidão 
a Deus e aos apareciden-
ses que confiaram em nós, 

que acreditaram no pro-
jeto para Aparecida e por 
Aparecida. A prioridade 
sempre foi as pessoas, to-
dos os aparecidenses, e as-
sim vai ser”, disse o candi-
dato, emocionado. “ Vamos 
continuar essa luta firmes 
e fortes no segundo turno 
para que possamos conti-
nuar defendendo Apare-
cida, sempre ao lado do 
nosso governador Ronaldo 
Caiado”, assegurou.
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Apoiadores de Marçal inundam
redes de Bolsonaro de críticas 

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) tem sofrido ataques 
nas redes por seu apoio a Ri-
cardo Nunes (MDB) após o 
candidato Pablo Marçal (PRTB) 
não passar ao segundo turno 
da eleição à Prefeitura de São 
Paulo.

Diversos comentários críti-
cos foram feitos em postagem 
sobre o Marco Legal do Sane-
amento publicada na segun-
da-feira, 8, pela conta oficial do 
ex-presidente no Instagram.

Algumas das respostas di-
zem: “vou de Boulos só de raiva 
agora”, “espero que Boulos seja 
eleito” e ainda “espero que o 
Boles ganhe”, citando o apelido 
dado por Marçal ao candidato 
do PSOL Guilherme Boulos.

A publicação mais recente 
do ex-presidente no Facebook 
também traz diversos comen-
tários críticos, com usuários se 
dizendo decepcionados com a 
falta de empenho do ex-presi-
dente em criticar o que classi-
ficaram como censura às redes 
de Marçal --o candidato do 
PRTB teve perfis derrubados 
após divulgar laudo falso sobre 

Boulos.
Oficialmente, Bolsonaro 

apoiou a candidatura de Nu-
nes, que concorre à reeleição 
na capital paulista. Apesar 
disso, ambos se apresentaram 
pouco juntos ao eleitorado ao 
longo da campanha.

Parte dos eleitores de direita 
se decepcionou com a decisão 
de Bolsonaro, acreditando que 

o melhor seria ter apoiado Mar-
çal.

Durante a campanha, o ex-
-presidente e Nunes viveram 
momentos de tensão, já que 
Bolsonaro afirmou mais de 
uma vez que o emedebista não 
era “o candidato dos sonhos” e 
elogiou o autodenominado ex-
-coach.

Em outros momentos, Bol-

sonaro atacou o empresário. 
Em uma live realizada junto 
com o candidato a vice-prefei-
to na chapa do MDB, Ricardo 
Mello Araújo, o ex-presiden-
te chamou o influenciador de 
“idiota” e o criticou por falas 
sobre uma divisão no campo 
da direita.

“Se alguém acha que vai ra-
char a direita dessa forma, está 

errado. Primeiro, quem uniu 

a direita foi você que está fa-

lando? Você, seu idiota, o que 

você fez pela direita para estar 

cantando de galo aí? Gente que 

nunca foi vereador, nas minhas 

costas teve centenas de milha-

res de votos. Cresça e apareça, 

pô”, afirmou.

‘Vou de Boulos só de raiva’, 
dizem adeptos indignados 
com Jair Bolsonaro. 
Eleitores de Pablo Marçal 
caminham para não apoiar 
nomes do PL no segundo 
turno

Pablo Marçal, ex-coach ficou magoado com a forma que foi tratado pelo ex-presidente Jair Bolsonaro

Trump diz que imigrantes
levam ‘genes ruins’ aos EUA

Folhapress

O candidato do Partido Re-
publicano à Casa Branca, o 
ex-presidente Donald Trump, 
voltou a dar uma declaração ra-
cista ao dizer na segunda-feira 
(7) que imigrantes levam mui-
tos “genes ruins” aos Estados 
Unidos.

Em entrevista ao locutor 
de rádio conservador Hugh 
Hewitt, Trump discutia a polí-
tica migratória do Partido De-
mocrata e de sua adversária, 
Kamala Harris, quando disse 
que milhares de imigrantes que 
chegam aos EUA são assassi-
nos.

“Muitos deles mataram bem 
mais de uma pessoa, e agora vi-
vem tranquilamente nos EUA. 
Você sabe, eu acredito que ser 
um assassino está nos genes da 
pessoa. E a gente tem muitos 
genes ruins no nosso país ago-
ra”, disse o republicano.

Em nota, a campanha de 
Trump defendeu a declaração, 

dizendo que o ex-presidente se 
referia a assassinos, não a imi-
grantes. “É nojento o fato de a 
mídia sempre querer defender 
homicidas, estupradores e cri-
minosos para conseguir falar 
mal do presidente Trump”, dis-
se uma porta-voz da campanha 
republicana.

Trump tem um histórico de 
declarações consideradas ra-

cistas e xenofóbicas. Em 2023, 
ele disse que imigrantes “en-
venenam o sangue da nação”, 
e em 2017, afirmou que havia 
pessoas boas dos dois lados de 
um confronto entre suprema-
cistas brancos e manifestantes 
antirracistas em Charlottesvil-
le.

Especialistas dizem que imi-
grantes que entram nos EUA 

de maneira irregular não co-
metem crimes mais frequente-
mente do que outras pessoas 
no país, mas associar migração 
e criminalidade, a despeito das 
evidências, tem sido uma estra-
tégia recorrente da campanha 
republicana.

O governo Biden condenou 
a fala. Uma porta-voz da Casa 
Branca disse que “esse tipo de 

linguagem promove o ódio, é 
nojenta e não tem espaço” nos 
EUA.

Na mesma entrevista, que 
foi ao ar no aniversário de um 
ano dos ataques do Hamas a 
Israel que serviram de estopim 
para a guerra no Oriente Mé-
dio, Trump disse que a Faixa de 
Gaza poderia ser “melhor do 
que Mônaco” se reconstruída 
corretamente.

Segundo um levantamento 
da ONU, os bombardeios isra-
elenses contra Gaza destruíram 
dois terços das construções do 
território, gerando 42 milhões 
de toneladas de destroços que 
devem demorar 14 anos para 
serem removidos a um custo de 
US$ 1,2 bilhão (cerca de R$ 6,5 
bilhões). Além disso, mais de 
41 mil palestinos foram mortos 
pelos ataques de Israel desde 7 
de outubro de 2023, segundo 
autoridades de saúde locais.

“[Gaza] tem a melhor locali-
zação do Oriente Médio, a me-
lhor água, o melhor de tudo”, 
disse Trump nesta segunda, 
acrescentando que, quando 
visitou o local, lamentou que 
os palestinos “nunca aprovei-
taram” a vista de frente para o 
mar. “Podia ser o melhor lugar 
do Oriente Médio e um dos me-
lhores do mundo.”

Líder da direita americana 
diz que imigrantes que 
chegam aos EUA são 
assassinos. “A gente tem 
muitos genes ruins no 
nosso país agora”, disse o 
candidato

Donald Trump, candidato nos Estados Unidos: “É nojento o
fato de a mídia sempre querer defender homicidas e estupradores”
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Apoiadores de Marçal inundam
redes de Bolsonaro de críticas 

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) tem sofrido ataques 
nas redes por seu apoio a Ri-
cardo Nunes (MDB) após o 
candidato Pablo Marçal (PRTB) 
não passar ao segundo turno 
da eleição à Prefeitura de São 
Paulo.

Diversos comentários críti-
cos foram feitos em postagem 
sobre o Marco Legal do Sane-
amento publicada na segun-
da-feira, 8, pela conta oficial do 
ex-presidente no Instagram.

Algumas das respostas di-
zem: “vou de Boulos só de raiva 
agora”, “espero que Boulos seja 
eleito” e ainda “espero que o 
Boles ganhe”, citando o apelido 
dado por Marçal ao candidato 
do PSOL Guilherme Boulos.

A publicação mais recente 
do ex-presidente no Facebook 
também traz diversos comen-
tários críticos, com usuários se 
dizendo decepcionados com a 
falta de empenho do ex-presi-
dente em criticar o que classi-
ficaram como censura às redes 
de Marçal --o candidato do 
PRTB teve perfis derrubados 
após divulgar laudo falso sobre 

Boulos.
Oficialmente, Bolsonaro 

apoiou a candidatura de Nu-
nes, que concorre à reeleição 
na capital paulista. Apesar 
disso, ambos se apresentaram 
pouco juntos ao eleitorado ao 
longo da campanha.

Parte dos eleitores de direita 
se decepcionou com a decisão 
de Bolsonaro, acreditando que 

o melhor seria ter apoiado Mar-
çal.

Durante a campanha, o ex-
-presidente e Nunes viveram 
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fato de a mídia sempre querer defender homicidas e estupradores”
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.
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Planalto cita frente ampla de Lula
e minimiza derrotas nas eleições

Uol Notícias

O ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha, 
minimizou nesta segunda-fei-
ra (7) as derrotas sofridas pela 
esquerda nas eleições do últi-
mo domingo (6) e citou os par-
tidos que compõem a “frente 
ampla” do governo Lula (PT) 
como resultado positivo para 
o governo.

A centro-direita dominou 
as eleições municipais dee 
no. O PSD, o MDB, o PP e o 
União Brasil, que compõem o 
centrão, dominaram as elei-
ções municipais, conquistan-
do juntos mais da metade das 
prefeituras do país. O PL, do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
e o Republicanos, do governa-
dor paulista Tarcísio de Freitas, 
tiveram os maiores crescimen-
tos e ficaram em quinto e sex-
to.

O PT ficou na nona coloca-
ção entre os partidos. O núme-
ro de prefeituras aumentou em 
relação a 2020, para 248, e se-
gue em disputa em 13 cidades, 
mas o resultado está aquém do 
esperado pelo partido e pelo 
governo. Sofreu decepções em 
Teresina e Goiânia e em cida-
des importantes do interior, 
como Campinas (SP), Arara-
quara (SP) e Uberlândia (MG). 

Versão de Padilha
Padilha minimizou o qua-

dro, após reunião com o pre-
sidente Lula. “Lideranças que 
compõem essa frente ampla 
do governo, que apoiam o pre-
sidente Lula, que apoiaram o 
presidente Lula no primeiro, 
no segundo turno das eleições 
do ano passado [de 2022], der-
rotaram os ícones da extrema 
direita”, disse o ministro.

Ele focou em especial nas 
duas únicas vitórias de apoios 
lulistas no primeiro turno: as 
reeleições de Eduardo Paes 
(PSD) e João Campos (PSB) no 
Rio de Janeiro e no Recife, res-
pectivamente. “Bolsonaro foi 
derrotado no seu condomínio, 
na sua casa na cidade do Rio 
de Janeiro, por uma liderança 
que compõe essa frente ampla 
e que fez questão, no anúncio 
da sua vitória, agradecer ao 
presidente Lula”, argumentou. 
Paes derrotou o ex-diretor-ge-
ral da PF Alexandre Ramagem 
(PL) e Campos, o ex-ministro 
bolsonarista Gilson Machado 

(PL).
Ao falar em frente ampla, o 

ministro aponta para todos os 
10 partidos que compõe o go-
verno, parte deles de centro-
-direita. Um deles, inclusive, 
protagonizou a principal der-
rota do PT neste primeiro tur-
no: o ex-prefeito Silvio Mendes 
(União) derrotou o deputa-
do estadual Fábio Novo (PT) 
em Teresina. O União Brasil 
tem dois ministros no gover-
no, mas é oposição ao PT e à 
esquerda na grande maioria 
dos estados, como São Paulo, 
Bahia e Goiás.

A conta de Padilha inclui o 

deputado estadual Igor Nor-
mando (MDB) em Belém. 
Candidato do governador Hel-
der Barbalho (MDB), próximo 
ao governo, ele apoiou Lula em 
2022, mas, na cidade, o PT ha-
via endossado a reeleição do 
prefeito Edmilson Rodrigues 
(PSOL), que acabou com me-
nos de 10% dos votos.

“Sabemos da força dessa ex-
trema direita no país, ninguém 
nega essa força, ninguém nega 
a capilaridade nacional des-
sa força. Agora, acreditamos 
que, no segundo turno, essas 
lideranças que compõem essa 
frente ampla do presidente 

Lula têm todas as condições 
de derrotar, inclusive, essas 
lideranças de extrema direita”, 
disse Alexandre Padilha.

A avaliação, no entanto, traz 
algumas complexidades. Em 
Goiânia, por exemplo, onde o 
bolsonarista Fred Rodrigues 
(PL) saiu de quarto nas pes-
quisas para a primeira coloca-
ção e deixou a deputada Adria-
na Accorsi (PT-GO) de fora. O 
ex-deputado Sandro Mabel 
(União) segue na disputa. Ele é 
o nome do governador Ronal-
do Caiado (União), opositor do 
governo.

Também há exemplos de 
partidos que nacionalmente 
estão mais ligados a Lula, mas 
regionalmente, não. Em São 
Paulo, onde Lula grudou em 
Guilherme Boulos (PSOL), o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) 
tenta reeleição. Ele é apoiado 
por Bolsonaro e sempre foi crí-
tico da esquerda. O MDB tem 
três ministros no governo.

Em Curitiba é ainda mais 
díspar. A capital enfrenta um 
segundo turno bolsonarista, 
entre o vice-prefeito Eduar-
do Pimentel (PSD), nome do 
prefeito Rafael Greca (PSD) e 
do governador Ratinho Júnior 
(PSD), e a jornalista Cristina 
Graeml (PMB). Apesar de ter 
três ministros no governo, o 
PSD paranaense é um expoen-
te à direita e nada lulista.

O PSD foi a legenda que 
mais elegeu prefeitos no 1º 
turno das eleições municipais, 
realizado neste domingo (6). 
O partido amealhou 869 ad-
ministrações, conforme levan-
tamento da CNN no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Em 
2020, o PSD havia conquistado 
659 prefeituras. A legenda tam-
bém foi a que mais conquistou 
capitais: três das 26 disputadas 
nesta fase da eleição.

O MDB ficou na segunda 
colocação entre as prefeituras 
brasileiras, somando 833. O 
partido também cresceu em 
comparação com 2020, quan-
do havia registrado 790 prefei-
turas, liderando a lista daquele 
ano.

O pódio é completado pelo 
PP, que encerrou o 1º turno 
com o comando de 733 cida-
des. Há quatro anos, a legenda 
havia eleito 697 prefeitos.

PSD, o MDB, o PP e 
o União Brasil, que 
compõem o centrão, 
dominaram as eleições 
municipais, conquistando 
juntos mais da metade das 
prefeituras do país. O PL 
e o Republicanos tiveram 
os maiores crescimentos 
e ficaram em quinto 
e sexto. O PT ficou na 
nona colocação entre os 
partidos

Alexandre Padilha: aliança partidária do governo Lula teve êxito nas eleições

Lula vai participar mais do segundo 
turno nas campanhas de aliados

O presidente Lula não se 
envolveu tanto. Com exceção 
de São Paulo e Fortaleza, onde 
conseguiu garantir seus can-
didatos no segundo turno, ele 
não foi a nenhuma outra capi-
tal eleitoralmente —situação 
que deve mudar neste segun-
do turno.

Para as próximas duas se-
manas, já tem agenda marca-

da. Nesta semana, vai a Forta-
leza, onde Evandro Leitão (PT) 
concorre no segundo turno, 
e Belém, com Igor Norman-
do. Na semana que vem, vai à 
reinauguração do Aeroporto 
Salgado Filho, de Porto Alegre, 
onde Maria do Rosário (PT) 
segue na disputa.

“O presidente já fez contato 
com várias delas [candidatos 

que seguem na disputa]”, disse 
Padilha. “Vai estar no Círio de 
Nazaré, em Belém, vai poder 
se encontrar com o Igor, que 
é o candidato do MDB”, com-
pletou, argumentando que o 
apoio seguirá da forma “pos-
sível, de alguém que não abre 
mão de forma responsável e 
continua presidindo o país”.

O Planalto diz entender, 

ainda, que uma eleição não 
está ligada a outra. “Nunca 
existiu no Brasil e não existe 
essa relação direta [entre plei-
tos]”, disse Padilha. “Acredita-
mos que a principal avaliação 
que o eleitor faz lá em 2026, 
quando vai debater a eleição 
federal do presidente da Re-
pública, é a avaliação sobre o 
governo.”

Por outro lado, as eleições 
deste ano sempre foram vis-
tas como um termômetro para 
2026. Embora um crescimento 
de partidos de direita não in-
dique, necessariamente, uma 
derrota de Lula em sua reelei-
ção, aponta que a relação de 
forças está cada vez penden-
do mais para o lado oposto do 
grupo do presidente.

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 11DM 11

MÚSICA

Febre de público no Brasil

Lucas Brêda

E
m uma cerimônia 
do Grammy há 
sete anos, Bruno 
Mars foi atração 
de um dos núme-

ros musicais mais celebrados 
da premiação mais importante 
da indústria musical. Não esta-
va cantando suas composições, 
mas interpretando um medley 
de canções de Prince, vestido 
de roxo, numa homenagem 
marcante ao cantor de “Purple 
Rain”, que havia morrido no ano 
anterior.

É difícil imaginar alguém 
na música pop mais adequado 
para interpretar este papel. Mais 
do que uma cópia de Prince, 
Bruno Mars construiu sua car-
reira na esteira de astros como 
ele — e Michael Jackson, para 
citar os dois maiores —, com 
uma sonoridade baseada na fa-
tia mais popular dessa música 
negra americana, trazendo-a 
para a atualidade.

Com quatro álbuns lançados 
desde 2010, Bruno Mars é um 
das estrelas mais bem-sucedi-
das de sua geração. Só no Spo-
tify, tem mais de dez músicas 
que ultrapassam a marca do 
bilhão de reproduções e tantas 
outras na casa das centenas de 
milhões. São mais de 100 mi-
lhões de ouvintes mensais na 
plataforma, fora as reproduções 
nas rádios, os vários Grammy, 
as canções em trilhas de filmes 
e por aí vai.

Mas o apelo do cantor no 
Brasil, onde ele faz nada menos 
que 14 shows em estádios de 
São Paulo, Rio de Janeiro, Brasí-
lia, Curitiba e Belo Horizonte a 
partir de sexta-feira, 4, vai além 
dos números. Ele já tocou no 
país em outras três ocasiões e 
fez de tudo para agradar o públi-
co brasileiro com seu espetácu-
lo pop para toda a família.

Na primeira, em 2012, pas-
sou por Florianópolis, Rio de 
Janeiro e São Paulo, como atra-
ção do Summer Soul Festival, e 
deixou claro o apreço pelo país. 
Vestiu uma camisa da seleção 
brasileira de futebol no palco e 
chegou a cantar um trecho em 
inglês de “Ai, se Eu te Pego”, su-
cesso de Michel Teló que era fe-

bre na época.
Àquela altura, ele já tinha um 

punhado de hits arrasa-quar-
teirão — em especial “Just the 
Way You Are”, “Talking to the 
Moon” e “The Lazy Song”, de 
seu primeiro álbum, e “Locked 
Out of Heaven” e “When I Was 
Your Man”, do segundo. Isso fora 
“Billionaire”, hit que é a cara da 
geração Instagram, em que o 
eu-lírico sonha dia e noite com 
vida de fama e dinheiro.

Quando voltou, cinco anos 
depois, o show era ainda mais 

popular, com as funkeadas 
“24K” e “Uptown Funk”, além da 
balada soul “That´s What I Like”, 
na bagagem. Foi daquela vez, 
em 2017, que ele conquistou os 
fãs pela presença de palco, para 
além de ser uma máquina de 
hits em estúdio.

Na ocasião, Bruno Mars fez 
shows que se parecem mais 
com os que ele faz hoje. O can-
tor já era acompanhado pela 
banda Hooligans, composta 
não só de artistas talentosas em 
seus instrumentos, mas de gen-

te animada, que interage com a 
estrela principal, dançam e são 
parte da atração.

O havaiano voltou ao Brasil 
no ano passado, encabeçando 
duas noites do The Town — fes-
tival feito pelos mesmos reali-
zadores do Rock in Rio, que es-
treava em São Paulo na ocasião. 
Os ingressos para os dois dias se 
esgotaram em questão de horas. 
Eram 100 mil em cada dia.

Ali, Bruno Mars se consagrou 
definitivamente com os brasi-
leiros. Ganhou o Bruninho, fa-

lou em português diversas vezes 
com o público, trocou de looks, 
provocou as mulheres, cantou 
“Evidências” com Xororó, da 
dupla com Chitãozinho, na pla-
teia, e distribuiu vocais impecá-
veis — comandou a multidão 
com a naturalidade de quem 
toma um café.

Em termos musicais, ele 
tem suas particularidades, mas 
nunca foi um artista de fases — 
como as que marcaram a última 
turnê de Taylor Swift. Desde que 
despontou, há 15 anos, faz uma 
mistura de funk, R&B e soul dos 
anos 1970 com a música pop 
dos anos 1980, que vez ou outra 
pega emprestado os graves ou 
as rimas do hip-hop, tudo sob 
um estilo de produção em linha 
com os anos 2010.

Na verdade, o trabalho em 
estúdio foi o que o alçou à 
fama. Filho de um multi-ins-
trumentista nova-iorquino de 
ascendência porto-riquenha e 
de uma filipina cantora e dan-
çarina de hula-hula, ele imitava 
Elvis Presley e Michael Jackson 
quando criança e aprendeu 
cedo a tocar vários instrumen-
tos.

Início
Ele se mudou para Los An-

geles no começo deste século e 
começou a compor e produzir 
músicas para outros artistas. 
Foi cantado por gente como Flo 
Rida, Brandy, Beyoncé, Jay-Z, 
Alicia Keys, Kanye West e Adam 
Levine antes de lançar sua car-
reira solo.

Sua música pode ser chicle-
te como no reggae “The Lazy 
Song”, entusiástica como em 
“Locked Out of Heaven” — um 
rock no estilo The Police —, re-
flexiva como na balada “Talking 
to the Moon”, épica como em 
“Just the Way You Are”, dançante 
como em “24K” ou brega e ro-
mântica como em “Versace on 
the Floor”. Mas, independente-
mente de qual sentimento evoca, 
soa sempre contagiante.

Os momentos mais profun-
dos de seu show são em “When 
I Was Your Man”, canção sobre o 
fim de um relacionamento base-
ado num período difícil do casa-
mento dele próprio, e “Just the 
Way You Are”, esta sobre amar al-
guém exatamente pelo que essa 
pessoa é.Operando nesse cam-
po, ele não aliena ninguém com 
seu repertório.

Suas músicas são retrô o sufi-
ciente para soarem familiares ao 
ouvido do espectador, ao mesmo 
tempo que têm texturas e arran-
jos em linha com o pop atual, o 
suficiente para não parecerem 
velhas ou datadas. (Folhapress)

Bruno Mars, estrela que 
traz soul e funk ao pop 
contemporâneo, está 
em solo brasileiro para 
maratona de shows, que 
passará por Brasília nos 
dias 26 e 27 deste mês. 
Descubra por que Mars é 
fenômeno cultural

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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Mars levantou público durante apresentação no último fim de semana, em São Paulo
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Febre de público no Brasil

Lucas Brêda

E
m uma cerimônia 
do Grammy há 
sete anos, Bruno 
Mars foi atração 
de um dos núme-

ros musicais mais celebrados 
da premiação mais importante 
da indústria musical. Não esta-
va cantando suas composições, 
mas interpretando um medley 
de canções de Prince, vestido 
de roxo, numa homenagem 
marcante ao cantor de “Purple 
Rain”, que havia morrido no ano 
anterior.

É difícil imaginar alguém 
na música pop mais adequado 
para interpretar este papel. Mais 
do que uma cópia de Prince, 
Bruno Mars construiu sua car-
reira na esteira de astros como 
ele — e Michael Jackson, para 
citar os dois maiores —, com 
uma sonoridade baseada na fa-
tia mais popular dessa música 
negra americana, trazendo-a 
para a atualidade.

Com quatro álbuns lançados 
desde 2010, Bruno Mars é um 
das estrelas mais bem-sucedi-
das de sua geração. Só no Spo-
tify, tem mais de dez músicas 
que ultrapassam a marca do 
bilhão de reproduções e tantas 
outras na casa das centenas de 
milhões. São mais de 100 mi-
lhões de ouvintes mensais na 
plataforma, fora as reproduções 
nas rádios, os vários Grammy, 
as canções em trilhas de filmes 
e por aí vai.

Mas o apelo do cantor no 
Brasil, onde ele faz nada menos 
que 14 shows em estádios de 
São Paulo, Rio de Janeiro, Brasí-
lia, Curitiba e Belo Horizonte a 
partir de sexta-feira, 4, vai além 
dos números. Ele já tocou no 
país em outras três ocasiões e 
fez de tudo para agradar o públi-
co brasileiro com seu espetácu-
lo pop para toda a família.

Na primeira, em 2012, pas-
sou por Florianópolis, Rio de 
Janeiro e São Paulo, como atra-
ção do Summer Soul Festival, e 
deixou claro o apreço pelo país. 
Vestiu uma camisa da seleção 
brasileira de futebol no palco e 
chegou a cantar um trecho em 
inglês de “Ai, se Eu te Pego”, su-
cesso de Michel Teló que era fe-

bre na época.
Àquela altura, ele já tinha um 

punhado de hits arrasa-quar-
teirão — em especial “Just the 
Way You Are”, “Talking to the 
Moon” e “The Lazy Song”, de 
seu primeiro álbum, e “Locked 
Out of Heaven” e “When I Was 
Your Man”, do segundo. Isso fora 
“Billionaire”, hit que é a cara da 
geração Instagram, em que o 
eu-lírico sonha dia e noite com 
vida de fama e dinheiro.

Quando voltou, cinco anos 
depois, o show era ainda mais 

popular, com as funkeadas 
“24K” e “Uptown Funk”, além da 
balada soul “That´s What I Like”, 
na bagagem. Foi daquela vez, 
em 2017, que ele conquistou os 
fãs pela presença de palco, para 
além de ser uma máquina de 
hits em estúdio.

Na ocasião, Bruno Mars fez 
shows que se parecem mais 
com os que ele faz hoje. O can-
tor já era acompanhado pela 
banda Hooligans, composta 
não só de artistas talentosas em 
seus instrumentos, mas de gen-

te animada, que interage com a 
estrela principal, dançam e são 
parte da atração.

O havaiano voltou ao Brasil 
no ano passado, encabeçando 
duas noites do The Town — fes-
tival feito pelos mesmos reali-
zadores do Rock in Rio, que es-
treava em São Paulo na ocasião. 
Os ingressos para os dois dias se 
esgotaram em questão de horas. 
Eram 100 mil em cada dia.

Ali, Bruno Mars se consagrou 
definitivamente com os brasi-
leiros. Ganhou o Bruninho, fa-

lou em português diversas vezes 
com o público, trocou de looks, 
provocou as mulheres, cantou 
“Evidências” com Xororó, da 
dupla com Chitãozinho, na pla-
teia, e distribuiu vocais impecá-
veis — comandou a multidão 
com a naturalidade de quem 
toma um café.

Em termos musicais, ele 
tem suas particularidades, mas 
nunca foi um artista de fases — 
como as que marcaram a última 
turnê de Taylor Swift. Desde que 
despontou, há 15 anos, faz uma 
mistura de funk, R&B e soul dos 
anos 1970 com a música pop 
dos anos 1980, que vez ou outra 
pega emprestado os graves ou 
as rimas do hip-hop, tudo sob 
um estilo de produção em linha 
com os anos 2010.

Na verdade, o trabalho em 
estúdio foi o que o alçou à 
fama. Filho de um multi-ins-
trumentista nova-iorquino de 
ascendência porto-riquenha e 
de uma filipina cantora e dan-
çarina de hula-hula, ele imitava 
Elvis Presley e Michael Jackson 
quando criança e aprendeu 
cedo a tocar vários instrumen-
tos.

Início
Ele se mudou para Los An-

geles no começo deste século e 
começou a compor e produzir 
músicas para outros artistas. 
Foi cantado por gente como Flo 
Rida, Brandy, Beyoncé, Jay-Z, 
Alicia Keys, Kanye West e Adam 
Levine antes de lançar sua car-
reira solo.

Sua música pode ser chicle-
te como no reggae “The Lazy 
Song”, entusiástica como em 
“Locked Out of Heaven” — um 
rock no estilo The Police —, re-
flexiva como na balada “Talking 
to the Moon”, épica como em 
“Just the Way You Are”, dançante 
como em “24K” ou brega e ro-
mântica como em “Versace on 
the Floor”. Mas, independente-
mente de qual sentimento evoca, 
soa sempre contagiante.

Os momentos mais profun-
dos de seu show são em “When 
I Was Your Man”, canção sobre o 
fim de um relacionamento base-
ado num período difícil do casa-
mento dele próprio, e “Just the 
Way You Are”, esta sobre amar al-
guém exatamente pelo que essa 
pessoa é.Operando nesse cam-
po, ele não aliena ninguém com 
seu repertório.

Suas músicas são retrô o sufi-
ciente para soarem familiares ao 
ouvido do espectador, ao mesmo 
tempo que têm texturas e arran-
jos em linha com o pop atual, o 
suficiente para não parecerem 
velhas ou datadas. (Folhapress)

Bruno Mars, estrela que 
traz soul e funk ao pop 
contemporâneo, está 
em solo brasileiro para 
maratona de shows, que 
passará por Brasília nos 
dias 26 e 27 deste mês. 
Descubra por que Mars é 
fenômeno cultural

MARCUS VINÍCIUS BECK
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EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Mars levantou público durante apresentação no último fim de semana, em São Paulo

ARQUIVO PESSOAL/ INSTAGRAM



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 202412 TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 202412 DM

Swift é a cantora 
mais rica do mundo

Taylor Swift se tornou a can-
tora mais rica do mundo, com 
fortuna estimada em US$ 1,6 
bilhão — ou cerca de R$ 8,7 
bilhões, na cotação atual — se-
gundo a revista Forbes. Agora, 
ela é a segunda artista musical 
com maior patrimônio.

A cantora se tornou bilioná-
ria em outubro de 2023, como 
a primeira artista com carrei-
ra individual a conquistar o 
feito só com renda de música 
e shows. A revista diz que ela 
possui US$ 600 milhões em 
turnês e royalties, US$ 600 mi-
lhões com seu catálogo musical 
e US$ 125 milhões em proprie-
dades imobiliárias.

Swift está em segundo lugar 
na lista de músicos mais ricos, 
atrás apenas de Jay-Z. Sua for-
tuna de US$ 2,5 bilhões é atri-
buída pela Forbes aos seus ne-
gócios de bebidas alcóolicas.

De 2022 a 2023, o patrimô-
nio de Swift dobrou devido ao 
sucesso da “The Eras Tour”, a 
turnê mais lucrativa da histó-
ria. O título antes pertencia ao 
britânico Elton John.

Taylor Swift superou Rihan-
na, que alcançou a quantia de-
vido ao sucesso de sua marca 
de beleza Fenty e possui patri-
mônio líquido de US$ 1,4 bi-
lhão, ou aproximadamente R$ 
7,6 bilhões. Atrás das cantoras 
estão Madonna, com cerca de 
R$ 4,6 bilhões, e Beyoncé, com 
R$ 4,1 bilhões. (Folhapress)

Felippo fala de 
não-monogamia

TSamara Felippo, 46, falou 
abertamente sobre a relação 
não-monogâmica que vive 
com Elídio Sanna, 39. Os dois 
estão juntos há dez anos e mo-
ram juntos há cinco.

A atriz explica que não se 
trata de uma relação totalmen-
te aberta, mas que são livres 
para ficar com outras pessoas 
quando estão distantes. “Não 
temos um relacionamento 
aberto, mas nos permitimos ser 
livres quando estamos longe 
um do outro”, diz.

“Não há um ‘você me traiu’, 
nem mentiras. Não quero saber 
o que você fez. É um combina-
do que cada casal, seja ele he-
teronormativo ou poliamoroso, 
tem. Ninguém disse que é fácil, 
mas para mim é bom”, relatou 
ela ao portal Gshow.

Samara admite que não se 
sentiria, hoje, preparada para 
ter um relacionamento polia-
moroso de fato. “Admiro muito 
quem tem capacidade de amar 
mais de uma pessoa, de marcar 
um encontro fora da relação e 
o parceiro topar. É uma matu-
ridade que ainda não tenho.” 
(Folhapress)

DIVULGAÇÃO
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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RAFAEL LIMA
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Nova ala do Hospital de Câncer
Médico Wagner Miranda recebeu o embaixador Zezé 
Di Camargo na inauguração da nova ala do Hospital de 
Câncer Francisco Camargo, que agora oferece exames de 
broncoscopia, endoscopia e colonoscopia, além de centro 
cirúrgico com avanços no tratamento de câncer de pele. 
A cerimônia reuniu autoridades e doadores na sede da 
instituição, localizada na GO-070, Km 47, em Inhumas.

AGÊNCIA GUARÁ

DIVULGAÇÃO

FOTOS: RAFAEL LIMA

Representantes Danglar Flávio Lima, Rosiane Lima, Gabriela Lima e 
André Lima, no coquetel de lançamento do novo espaço da Tudor, 

renomada marca suíça de relógios de luxo, no Flamboyant Shopping, 
em Goiânia

Homenagem
Em setembro, mês da conscientização para a doação de 
órgãos e tecidos, o Hospital de Urgências de Goiás Dr. 
Valdemiro Cruz (HUGO) foi homenageado pela Fundação 
Banco de Olhos de Goiás (Fubog) e pelo Lions Club 
Internacional, instituição mantenedora da Fubog, como 
hospital parceiro na captação de órgãos e tecidos.  Desde 
o início da gestão Einstein na unidade, em junho deste ano, 
já ocorreram 10 captações de órgãos. A diretora médica 
do HUGO, Dra. Fabiana Rolla, destaca que “a homenagem 
evidencia o compromisso com uma causa relevante e um 
rigoroso processo de captação”.

Revista Estreia
O colunista e influenciador Fausi Humberto lança hoje (8), às 
19h30, o novo site da Revista Estreia, com um coquetel para 
convidados, imprensa e influenciadores, no Restaurante Árabe, 
no Setor Sul. Babado!

Espaço gastrobar
O renomado Brito Buffet, sob o comando da chef Carmem 
Brito, retorna à Mostra Kzulo 2024, trazendo novidades 
no cardápio de petiscos e drinks para o espaço gastrobar 
“Cozinhar Pra Não Surtar”, projetado pela arquiteta Grace 
Santiago. O ambiente é uma homenagem ao influenciador 
Alexandre Suita e reflete a mistura entre a experiência 
visual marcante e a gastronomia autoral de Carmem, 
proporcionando aos visitantes uma vivência única e 
instagramável. 

Violeiro
O renomado violeiro Marcus Biancardini, considerado um 
dos maiores expoentes do instrumento no mundo, fará uma 
apresentação especial no dia 10 de outubro, às 20h, no Teatro 
SESI, em Goiânia.

O empresário João Paulo Testa (dir.) comemorou seu aniversário no 
último sábado (5), com uma festa para convidados, no Shed Club, no 
Setor Marista.  A festa contou com a apresentação do Dj e produtor 
holandês Martin Ten Velden, Dj Marco Túlio entre outros. Na foto, o 

anfitrião aparece ao lado do casal de amigos Geri Negri e Raquel Negri.

Anderson Pancieri, Fausi Humberto e Carlos Eduardo Faria prestigiaram 
o aniversariante na Shed Club Goiânia

Conexão
Com uma programação imperdível, Conexão Flamboyant – 
Eu, o outro e o mundo, chega ao Flamboyant Shopping, dia 
10 de outubro, apresentando um time de personalidades. 
Além de Cau Saad, Ricardo Barbato, Mônica Martelli, Maria 
Homem, Joyce Pascowitch e Vitor Stirnimann está confirmada 
a presença de Mariana Ferrão, que a partir das 17h, assume o 
palco oferecendo ao público uma experiência imersiva.

Semana da Criança
A Associação Brasileira de Bares e Restaurantes promove, 
de 7 a 12 de outubro, a Semana da Criança Abrasel, uma 
iniciativa que levará 400 meninos e meninas de CMEIS, casas 
de acolhimento e ONGs para vivenciar experiências únicas 
em restaurantes associados. O evento busca proporcionar um 
ambiente de socialização, diversão e aprendizado por meio 
de atividades gastronômicas e recreativas. 

Spa
Rildo Lasmar e Bel Lasmar inauguram amanhã (9), a partir das 
10h, o Vie Pratique Health & Spa, no Piso 3, do Flamboyant 
Shopping. O espaço tem 2 mil m², estrutura de alto padrão e 
uma equipe multidisciplinar com o que há de mais moderno 
nas áreas de odontologia e estética.

Os amigos João Paulo Kasper e 
Victor Reis

Laryssa Brasil circulou pelo 
camarote do aniversário de João 

Paulo Testa



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA,  08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024 DE 2024 13

AGEHAB  

A Agência Goiana de Habi-
tação (AGEHAB) e a Secreta-
ria de Estado da Infraestrutu-
ra (SEINFRA) entregaram, na 
última semana, 53 unidades 
habitacionais construídas por 
meio do Programa Crédito 
Parceria em Cidade Ociden-
tal. A solenidade aconteceu 
no Residencial Trust Enjoy.

O presidente da AGEHAB, 
Alexandre Baldy, explica que 
a modalidade Crédito Parce-
ria do programa Pra Ter Onde 
Morar foi criada para aten-
der beneficiários com renda 
de até três salários mínimos. 
De acordo com Baldy, os in-
teressados devem entrar em 
contato com as construtoras 
parceiras. “Quem atende aos 
requisitos recebe o subsídio 
no valor de R$ 45,8 mil para 
ser utilizado na entrada ou 
para reduzir os valores das 
parcelas do imóvel”, explica. O 
investimento no Residencial 
foi de pouco mais de R$ 10 mi-
lhões.

Segundo ele, esta modali-
dade beneficia principalmen-
te municípios do Entorno do 
Distrito Federal. O presidente 
lembra também que, no final 
de setembro, foram entregues 
120 apartamentos dos resi-

denciais Bruno Patrocínio II e 
III, em Valparaíso de Goiás, e 
78 em Luziânia, nos Residen-
ciais Recanto Roriz II e III.

Crédito Parceria
Jaqueline Araújo, de 28 

anos, recebeu seu apartamen-
to em Valparaíso. “Vim rece-
ber meu apartamento lindo 

e maravilhoso. Estava muito 
ansiosa. Eu pagava R$ 1,2 mil 
de aluguel e minha parcela do 
financiamento ficou R$ 600. A 
metade do valor por um apar-
tamento todo meu, que vou 
poder montar do jeito que eu 
quiser. Tenho planos de pagar 
o mais rápido possível. Sem 

ajuda do subsídio do Gover-
no de Goiás, isso jamais seria 
possível”, revelou Jaqueline, 
no dia de buscar as chaves.

O secretário estadual da 
Infraestrutura, Pedro Sales, 
explica que nessa linha de fi-
nanciamento, o benefício do 
Governo de Goiás é conce-

dido na forma de crédito ou-
torgado de ICMS. “A injeção 
desse subsídio faz a roda girar 
aumentando o emprego, ge-
rando renda e incrementando 
a política habitacional em re-
giões populosas e carentes de 
Goiás, como o Entorno do DF”, 
conclui Sales.

AGEHAB

A Agência Goiana de Habi-
tação (AGEHAB) abre chama-
mento público para seleção 
de empresas da construção 
civil aptas a trabalhar com 
recursos do programa esta-
dual Pra Ter Onde Morar, nas 
modalidades Crédito Parceria 
e Construção (casas a custo 
zero).

O credenciamento visa à 
construção de mais de 13 mil 
unidades habitacionais de in-
teresse social financiadas pelo 
beneficiário, no caso do Cré-
dito Parceria, ou doadas pelo 
Estado, em relação às casas a 
custo zero.

O Edital de Chamamento 
Público para Credenciamen-
to, os respectivos anexos, in-
formações e esclarecimentos 
já estão disponíveis no site da 
AGEHAB. A entrega da docu-
mentação ocorrerá a

partir de 8 de outubro e po-
derá ser realizada pelo email: 
_credenciamento_02_2024@
agehab.go.gov.br.

“É importante que as em-

presas fiquem atentas às eta-
pas do processo para que 
tenham o tempo hábil de 
preparar a documentação so-
licitada. A partir do momento 
que forem selecionadas, elas 
estarão habilitadas a iniciar 
obras em ambas modalida-
des”, salienta o presidente da 
AGEHAB, Alexandre Baldy.

CASAS A CUSTO ZERO
O gestor lembra que, atual-

mente, o modelo de operação 
do Crédito Parceria, que ofe-
rece subsídios do Estado de 
até R$ 47,4 mil para entrada 
de um imóvel financiado, con-
diciona o acesso das empresas 
aos recursos do programa à 
contrapartida da edificação de 

unidades a custo zero, sob de-
manda da Agehab. “Trata-se de 
um modelo criado na gestão 
Caiado, que visa estimular o 
emprego do know how de gran-
des empresas que atuam nas ci-
dades maiores nas construções 
em pequenas cidades, também 
prioritárias para o governador”, 
observa Baldy.

Na prática, por contrato, as 
empresas interessadas em ter 
em seus empreendimentos 
recursos do Crédito Parceria 
(crédito outorgado de ICMS) 
precisam também construir, de 
maneira remunerada à parte 
pelo Fundo Protege, unidades 
a custo zero em municípios 
estipulados por sorteio pela 
Agehab.

13 MIL UNIDADES HABI-
TACIONAIS

Ao todo, o novo edital vai 
resultar na construção de 6.539 
casas a custo zero e outras 6.539 
unidades habitacionais com 
subsídio do Crédito Parceria.

Empresas interessadas em 
obter mais informações ou ti-
rar dúvidas sobre o processo de 
credenciamento podem entrar 
em contato diretamente com 
a AGEHAB, das 8 às 12 horas e 
das 14 às 18 horas, na Assesso-
ria da Comissão de Licitação, 
localizada na sede da Agência, 
na Rua 18-A, nº 541, 2º andar, 
Setor Aeroporto, Goiânia. O 
contato também pode ser feito 
pelo telefone (62) 3096-5068.

Edgard Soares

Jaqueline Araújo, recebeu o apartamento em Valparaíso

MORADIA

O investimento no Residencial Trust Enjoy foi de pouco mais de R$ 10 milhões

Governo entrega 53 apartamentos do 
Crédito Parceria em Cidade Ocidental

AGEHAB lança edital para construção de 
13 mil unidades habitacionais

Ao todo, o edital vai resultar na construção de 6.539 casas a custo zero e outras 6.539 unidades habitacionais com subsídio do Crédito Parceria

Octacílio Queiroz
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SIC-GO

O Governo de Goiás encer-
rou, nesta quarta-feira (02/1), 
o processo licitatório para es-
colha da empreiteira responsá-
vel pela construção do terceiro 
Mercadão Goiano, em Valpa-
raíso de Goiás. A empresa que 
construirá o empreendimento, 
financiado pela Secretaria de 
Indústria, Comércio e Serviços 
(SIC) e Goiás Social, é a cons-
trutora Elmo Engenharia. A 
previsão para a assinatura da 
ordem de serviços e início das 
obras é de 30 dias.

“Este mercadão é uma 
oportunidade de transformar 
a economia de Valparaíso, ofe-
recendo um espaço digno para 
nossos feirantes e valorizando 
a produção local”, destaca o se-
cretário Joel de Sant’Anna Bra-
ga Filho, titular da SIC.

Com um investimento de 
R$ 41,8 milhões, provenientes 
do Fundo de Proteção Social 
do estado de Goiás (Protege), o 
Mercadão Goiano de Valparaí-
so terá ainda uma unidade do 
Vapt-Vupt, além de outros ser-
viços públicos. Também pro-
porcionará capacitação para 
empreendedores locais, bem 
como a promoção da gastro-
nomia local, atraindo turistas, 
de modo a contemplar toda a 
população do entorno do Dis-
trito Federal com uma infraes-

trutura de ponta e utilização de 
energia solar para alimentar os 
negócios.

MERCADÃO GOIANO
Valparaíso de Goiás será o 

terceiro município do Entor-
no a receber um Mercadão 

Goiano, após Águas Lindas de 
Goiás, que está com as obras 
em um estágio avançado; e 
Santo Antônio do Descoberto, 
que iniciou as construções em 
agosto. A previsão é que, no to-
tal, a iniciativa contemple sete 
cidades, com investimento de 

R$ 259 milhões.
Com 303 expositores pre-

vistos e quase 8,8 mil metros 
quadrados distribuídos em dois 
pisos, esses espaços prometem 
oferecer uma ampla gama de 
produtos, garantindo dignidade 
e prosperidade para os comer-

ciantes e a comunidade local.
Desse modo, garantem con-

dições dignas de trabalho e hi-
giene, proporcionando um am-
biente agradável para compras 
e interações sociais em locais 
que eram historicamente igno-
rados pelo poder público.

SES-GO 

Com a chegada da terceira 
idade, é fundamental que os 
cuidados com a saúde física e 
mental sejam priorizados. O 
Hospital Estadual de Formosa 
(HEF) destaca a importância 
da atenção integral à saúde 
dos idosos, especialmente no 
que diz respeito à prevenção 
e tratamento de transtornos 
como depressão, ansiedade e 
isolamento social. Segundo a 
Organização Mundial da Saú-
de (OMS), cerca de 15% dos 
adultos com 60 anos ou mais 
convivem com algum tipo de 
transtorno mental, sendo a 
depressão um dos mais co-
muns.

Apesar de serem frequen-
tes, esses problemas podem 
ser evitados ou minimizados 
por meio de um acompanha-
mento adequado e de práticas 
de promoção à saúde mental. 
A interação social, o apoio 

familiar e a prática regular 
de atividades físicas são es-
tratégias fundamentais para 
reduzir os efeitos negativos 
que esses transtornos podem 
causar à qualidade de vida 
dos idosos.

Dados do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) mostram que 
a depressão afeta 10,2% da 
população adulta brasilei-

ra. Idosos entre 60 e 64 anos 
são os mais impactados, com 
taxa de prevalência de 13,2%. 
Além disso, entre 2013 e 2019, 
houve um crescimento signi-
ficativo de 48% nos casos de 
depressão em pessoas com 
75 anos ou mais, ressaltando 
a necessidade de cuidados 
específicos para essa popu-
lação, que demanda atenção 
contínua e ações preventivas 

voltadas ao bem-estar emo-
cional e físico.

Para a psicóloga da unida-
de do Governo de Goiás, Ma-
riane Xavier, envelhecer é um 
processo natural da vida, mas 
traz consigo desafios especí-
ficos, especialmente em rela-
ção à saúde mental. 

CUIDADOS COM A SAÚ-
DE

Entre as principais orien-
tações para melhorar a saúde 
mental dos idosos, destaca-se 
a importância de promover 
interações sociais. O conví-
vio frequente com familiares, 
amigos e membros de grupos 
de apoio é fundamental para 
reduzir o isolamento, um fator 
de risco significativo para de-
pressão e ansiedade na tercei-
ra idade. Participar de ativida-
des que incentivem o diálogo 
e a troca de experiências cria 
um senso de pertencimento 
e acolhimento, melhorando o 

estado emocional e a autoes-
tima dos idosos.

A participação em ativida-
des comunitárias, culturais 
ou recreativas é outra reco-
mendação essencial. Essas 
atividades não só mantêm 
a mente ativa, estimulan-
do a cognição e prevenindo 
o declínio cognitivo, como 
também fortalecem vínculos 
sociais, criando uma rede de 
apoio fundamental.

A prática regular de exer-
cícios físicos também tem 
impacto direto. Estimula a 
produção de endorfinas, hor-
mônios responsáveis pela 
sensação de bem-estar e ain-
da auxilia na prevenção de 
doenças crônicas, como dia-
betes e hipertensão. Exercí-
cios como caminhadas, alon-
gamentos e hidroginástica, 
adaptados às condições físi-
cas de cada idoso, contribuem 
para a melhora do humor e 
aumentam a disposição.

www.jornaldmentorno.com.br

DESENVOLVIMENTO

Construção de novo Mercadão em 
Valparaíso deve começar em 30 dias

Hospital de Formosa destaca importância da 
interação social e atividade física para idosos

Projetos dos Mercadões foram concebidos para garantir condições dignas de trabalho e higiene, proporcionando 
um ambiente agradável para compras 

Segundo a psicóloga do HEF, o cuidado com os idosos vai além das consultas e tratamentos médicos

A previsão para a assinatura da ordem de serviços e início das obras é de 30 dias

Cuidados na saúde são essenciais para um envelhecimento ativo e 
com bem-estar mental

Imed/Banco de imagens 
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DA REDAÇÃO

Dados da Junta Comercial 
do Estado de Goiás (Juceg) 
mostram que Goiás fechou o 
mês de setembro com a aber-
tura de 3.070 empresas, dentre 
elas 98 com capital social su-
perior a R$ 500 mil. Com isso, 

chega a 29.972 o número total 
de novos CNPJ’s em 2024. 

Esse número se aproxima 
do recorde histórico conquis-
tado em 2023, quando foram 
abertas 33.847 empresas no Es-
tado. Considerando que a mé-
dia superior a 3 mil empresas 
abertas/mês se mantém desde 

o início do ano, o novo marco 
poderá ser atingido já no mês 
de outubro ou, no mais tardar, 
em novembro. 

Segundo o presidente da 
Juceg, Euclides Barbo Siquei-
ra, os resultados evidenciados 
pelo relatório parcial de 2024 
refletem os esforços da Jun-

ta Comercial para facilitar e 
desburocratizar o processo de 
abertura de empresas no Es-
tado. Em setembro, entre as 
atividades que mais atraíram 
novos investidores estão servi-
ços combinados de escritório 
e apoio administrativo, pro-
moção de vendas, treinamento 

em desenvolvimento profis-
sional e gerencial e comércio 
varejista de bebidas. Goiás 
possui hoje 1.162.714 empre-
sas ativas. Desse total Goiânia 
tem 355.559 negócios ativos; 
Aparecida, 87.765; e Anápolis 
67.956. (Com informações Ju-
ceg)

DA REDAÇÃO

Depois que a presidente 
do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), ministra Cármen 
Lúcia, expressou preocupa-
ção com o avanço das apos-
tas esportivas no Brasil, o 
debate sobre a regulação ga-
nhou novo tom. Durante en-
trevista ao programa "Roda 
Viva", ela declarou ser contra 
as apostas, afirmando que 
essas práticas "abusam dos 
mais vulneráveis para lucrar" 
e considerando perigoso seu 
avanço na sociedade. "Todo 
tipo de jogatina acaba apos-
tando que alguém, em algum 
lugar, é um 'otário' e por isso 
nós podemos nos valer dele. 
Sou realmente contrária a 
esse tipo de coisa", disse a 
ministra.

Também colaborou para 
aumentar a tensão sobre o 
tema o relatório divulgado 
pelo Banco Central apontan-
do que 5 milhões de benefici-
ários do programa Bolsa Fa-
mília gastaram R$ 3 bilhões 
em apostas online apenas 
no mês de agosto. Esse dado 
alarmante ressalta o cresci-
mento do setor e, ao mesmo 
tempo, as consequências po-
tencialmente negativas do 
acesso irrestrito às apostas 
por grupos em situação de 
vulnerabilidade financeira.

Para o diretor da Comis-
são Especial de Direito dos 
Jogos Esportivos, Lotéricos 
e Entretenimento, do Con-
selho Federal da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
regular a atividade continua 
sendo a saída mais adequa-
da. A comissão tem como 
objetivo estudar, analisar e 
debater os aspectos jurídi-
cos relacionados aos jogos 
no Brasil, bem como propor 
medidas legislativas, admi-
nistrativas e judiciais para a 
regulamentação, fiscalização 
e controle dessas atividades. 

O advogado anapolino 
Arinilson Mariano, designa-
do secretário da comissão 
nacional, acredita que as leis 
que regulamentam a ativida-
de, recentemente sanciona-
das, eram necessárias, já que 
o jogo sempre existiu, no en-

tanto, sem regulamentação. 
"É importante que as apostas 
sejam regulamentadas para 
garantir a segurança dos 
apostadores, a prevenção 
das atividades ilícitas e do 
jogo compulsivo ou patoló-
gico e para que o Estado pos-
sa arrecadar tributos sobre a 
atividade", explica.

Para Arinilson, a fala da 
ministra Cármen Lúcia re-
flete uma preocupação legí-
tima das autoridades, mas 
não deve mudar os esforços 
pela criação de uma regula-
mentação adequada como 
forma de trazer benefícios ao 
país. "A fala da ministra de-
monstra uma preocupação 
que toda a sociedade tem 
com relação à regularização 
das bets, das casas de apos-
tas online, e a fiscalização e 
monitoramento necessários 
para o funcionamento des-
sas casas. A lei é boa, mas 
também é necessária uma 

discussão ampla da socieda-
de, das entidades de classe, 
dos órgãos governamentais 
de controle, para que possa-
mos amadurecer a aplicação 
da lei aqui no nosso país", 
pontua Mariano.

PROPOSTAS
O governo, por meio da 

Secretaria de Prêmios e 
Apostas do Ministério da 
Fazenda, já iniciou a publi-
cação de portarias que vi-
sam regulamentar o setor. 
No início de maio, foi pu-
blicada a Portaria SPA/MF 
nº 722/2024, que estabelece 
requisitos técnicos para os 
sistemas de apostas e define 
regras de segurança e fiscali-
zação dos operadores. Entre 
as exigências, está a obriga-
ção de que as plataformas 
mantenham dados em cen-
trais de dados localizadas 
no Brasil, a fim de garantir o 
controle e a proteção das in-

formações dos apostadores.
Além disso, a portaria 

também impõe aos opera-
dores a obrigação de enviar 
periodicamente à Secretaria 
de Prêmios e Apostas infor-
mações detalhadas sobre as 
apostas e os apostadores, 
visando à transparência e ao 
controle da atividade. "A As-
sociação Brasileira das Em-
presas de Cartões de Crédito 
e Serviços acaba de proibir 
o uso de cartões de crédito 
como meio de pagamentos 
em bets, para que as pesso-
as não se endividem ao fa-
zer apostas. Essa discussão 
sobre fiscalização tornou-se 
ainda maior depois do rela-
tório do Banco Central, que 
mostrou que beneficiários 
do Bolsa Família gastaram 
bilhões em apostas via Pix. 
Isso acende uma discussão 
sobre os mecanismos de fis-
calização que devem existir", 
declara o secretário.

Outro ponto levantado 
no debate é a necessidade 
de proteger grupos vulnerá-
veis, como beneficiários de 
programas sociais e pessoas 
em situação de inadimplên-
cia. Recentemente, alguns 
parlamentares apresentaram 
projetos que visam restringir 
a participação desses grupos 
em apostas, além de limitar 
a publicidade das empresas 
de apostas que, muitas ve-
zes, utilizam influenciadores 
e personalidades conhecidas 
para promover seus serviços.

"A regulamentação das 
apostas traz a possibilidade de 
arrecadação e controle, mas é 
necessário que existam restri-
ções adequadas para proteger 
quem mais precisa. A legali-
zação é um passo importante, 
mas precisa vir acompanhada 
de mecanismos de controle e 
proteção, além de uma ampla 
discussão com a sociedade, 
para garantir que as apostas 
não gerem endividamento", 
concluiu Mariano.

Arinilson reconhece que 
o debate sobre as apostas es-
portivas no Brasil está longe 
de ser encerrado. Mas destaca 
que a preocupação das auto-
ridades, como a ministra Cár-
men Lúcia, e os esforços do 
governo para regulamentar 
o setor mostram que há uma 
consciência crescente sobre 
os riscos envolvidos. 

No entanto, a defesa de 
uma regulamentação respon-
sável, pode ser um caminho 
viável para garantir que as 
apostas sejam feitas de forma 
segura e controlada, evitando 
que os mais vulneráveis sejam 
prejudicados. "O amadureci-
mento dessa discussão será 
crucial para o desenvolvi-
mento de uma legislação que 
atenda aos interesses de toda 
a sociedade", conclui o secre-
tário.

Debate se aquece após Declarações da Ministra Cármen Lúcia e Relatório do Banco Central sobre o assunto

“Regular é melhor que proibir”, 
diz diretor de conselho da OAB

30 mil empresas abertas em Goiás em 2024

Proteção 
aos grupos 

mais 
vulneráveis

APOSTAS ESPORTIVAS

Ministra Carmen Lúcia e o secretário da Comissão Especial de Jogos, Arinilson Mariano: preocupação e 
plano de regulação
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AGLYS NADIELLE

Semana começa com tem-
peraturas próximas dos 40°C e 
baixa umidade do ar em várias 
regiões do estado. Alerta para 
riscos de queimadas e quali-
dade do ar em níveis críticos. 
A partir de quarta-feira, 9, uma 
frente fria trará áreas de instabi-

lidade e possibilidade de chuvas 
isoladas.

A semana começa com um 
cenário de calor intenso em Goi-
ás, mas a boa notícia é que uma 
frente fria se aproxima e deve 
mudar o clima a partir de quar-
ta-feira. Até lá, os termômetros 
devem registrar temperaturas 
próximas dos 40°C em várias ci-

dades, enquanto a baixa umida-
de do ar continua a preocupar 
autoridades e especialistas. 

Em Anápolis, os moradores 
devem se preparar para um dia 
quente, com mínima de 19°C 
e máxima de 33°C. A umidade 
relativa do ar variará entre 10% 
e 50%, com o índice mais baixo 
no período da tarde, o que pode 

causar desconforto e aumentar 
o risco de queimadas. 

A qualidade do ar também 
será afetada pelas condições 
climáticas, com alerta para ní-
veis ruins em várias regiões do 
estado. Embora o calor e a seca 
predominem no início da se-
mana, a frente fria prevista para 
quarta-feira deverá trazer áreas 

de instabilidade. 
A expectativa é que o tem-

po mude, com possibilidade de 
chuvas isoladas e uma leve que-
da nas temperaturas, especial-
mente nas regiões centro-sul do 
estado. As tempestades poderão 
ser acompanhadas por rajadas 
de vento e, em algumas áreas, 
há até a chance de granizo.

Frente fria chega a partir desta quarta, 9

AGLYS NADIELLE

De olho no dia 12 de ou-
tubro, data em que o Brasil 
celebra o Dia das Crianças, as 
lojas de Anápolis já estão re-
pletas de brinquedos e ações 
promocionais voltadas à data. 
Um levantamento realizado 
pela Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL), mostra que a 
maior parte dos consumido-
res da cidade querem gastar 
entre R$ 51 a R$ 100 em cada 
presente, de preferência em 
lojas físicas.

Ainda de acordo com a 
pesquisa, os anapolinos estão 
interessados em comprar até 
três presentes neste ano. Os 
dados mostram que 40% dos 
participantes desejam adqui-
rir dois itens, 40% três, 11,4% 
mais de três e 8,6% apenas um.

Na contramão das celebra-
ções anteriores, desta vez a 
maior parte dos consumido-
res questionados pretendem 
realizar suas compras em lo-
jas físicas, sendo 88,6% deles. 
Apenas 11,4% dos participan-
tes do levantamento planejam 
adquirir os presentes em am-
bas as lojas, físicas e online.

Já o critério de escolha dos 
itens, para a grande maioria, 
serão as promoções e des-
contos oferecidos, sendo o 
mais importante para 40% 
dos consumidores. 34,3% afir-
mam levar em consideração, 
primeiramente, a preferência 
da criança e 22,9% observam 
o preço.

Entre as categorias mais 
procuradas, os brinquedos 
lideram com 85,7% de pre-
ferência. Em seguida estão 
roupas e acessórios, com 60%. 
Já os livros e materiais edu-
cativos aparecem com 11,4%, 
eletrônicos 8,6% e 40% decla-
raram que vão buscar outros 
itens.

No momento da compra, 
porém, os pais devem se aten-
tar a comparação de preços. 
Uma pesquisa realizada pelo 
Procon Goiás encontrou uma 
variação de até 305% em pre-
sentes para o Dia das Crianças 
no estado.

A maior variação foi de 

pouco mais de 305%, vista no 
jogo quebra cabeça mapa do 
Brasil, comercializado de R$ 
32 a R$ 129,90. Já a boneca 

Barbie bailarina apresentou 
diferença de mais de 300% e 
foi encontrada pelos pesqui-
sadores sendo vendida de R$ 

49,99 a R$ 199,99. 
O levantamento do Procon 

foi feito de 26 de setembro a 2 
de outubro em 24 estabeleci-

mentos comerciais de Goiâ-
nia. Já a pesquisa da CDL foi 
realizada com 35 consumido-
res anapolinos.

Maioria dos consumidores prefere 
comprar em loja física este ano
Pesquisa da CDL aponta ainda que promoções e descontos são o principal critério para a escolha dos presentes neste ano

DIA DAS CRIANÇAS

Segundo o levantamento, a maior parte dos consumidores da cidade quer gastar entre R$ 51 a R$ 100 em cada presente

DA REDAÇÃO

Para auxiliar as compras de brinque-
dos para o Dia das Crianças, comemora-
do no dia 12 de outubro, o Procon Goiás 
realizou pesquisa com 75 dos principais 
itens adquiridos nesta data, como bo-
necas, jogos, bicicleta e livros. A maior 
variação foi de mais de 305%, no preço 
do jogo de quebra-cabeça mapa do Bra-
sil, comercializado de R$ 32 a R$ 129,90. 

A cobiçada boneca Barbie bailarina 
apresentou diferença de mais de 300% 
e foi encontrada pelos pesquisadores 
sendo vendida pelo preço de R$ 49,99 
a R$ 199,99. O levantamento foi feito de 
26 de setembro a 2 de outubro em 24 
estabelecimentos comerciais de Goiâ-
nia. A pesquisa completa, com relatório 
e planilhas, está disponível no site do 
Procon Goiás (goias.gov.br/procon).  

O Procon também fez a comparação 
de preços entre 2023 e 2024. A pesquisa 

apontou variações expressivas nos va-
lores cobrados nos dois anos. É o caso, 
por exemplo, da boneca LOL, que tinha 
um preço médio de R$ 94,99, em 2023, e 
em 2024 saltou para R$ 234,95, aumento 
de 147,34%. Alguns itens apresentaram 
redução no comparativo anual. Exem-
plo é a lousa mágica, que tinha preço 
médio de R$ 99,95 em 2023 e, este ano, 
caiu para R$ 69, o equivalente a uma re-
dução de 30%. 

O Procon Goiás alerta os pais a fica-
rem atentos, já que todo brinquedo deve 
ter um selo de segurança fornecido pelo 
Instituto de Qualidade do Brinquedo 
(IQB), juntamente com o do Inmetro. A 
certificação indica que o produto foi fa-
bricado e está sendo comercializado de 
acordo com normas técnicas vigentes.

A embalagem e o manual de instru-
ção devem conter informações como a 
idade a que se destina, eventuais riscos 
que o brinquedo possa apresentar, nú-

mero de peças, regras de montagem, 
além do modo de usar. Nenhum produto 
deve ser adquirido sem uma clara identi-
ficação do fabricante ou importador.

O comércio sempre prepara promo-
ções para essas datas comemorativas. 
Por isso, o Procon Goiás orienta que, 
antes de adquirir um produto, é inte-
ressante refletir sobre as supostas van-
tagens oferecidas. É importante lem-
brar que todo material publicitário e o 
regulamento das promoções devem ser 
guardados, porque servirão como prova 
em um eventual registro de reclamação. 

Também recomenda que o consumi-
dor pode pedir ao vendedor para abrir a 
embalagem e se certificar que o produto 
não esteja danificado. Além disso, tem o 
direito de solicitar o teste do produto. 
Caso o teste não seja possível na loja, 
veja a possibilidade de prazo para tro-
ca, caso o produto apresente problema. 
(Com informação ProconGO)

Presentes tem variação de até 305%


